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教育委員会（4 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 4 月 5 日（火） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  中村 俊郎 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  長岡 江利子 

・委 員  兒玉 たえ子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、高山 真理、山田 直美 

・教育課職員 松下 綾、郡司 大円、島田 知恵、戸髙 志織（記録） 

・町民保健課長補佐 恒吉 正昭（昨年度からの引継もあり出席を認めた者） 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・3 月定例会 長岡 江利子 

・3 月臨時会 中村 俊郎 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・4 月定例会 屋敷 和久 

７ 行事報告  3 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

[議案] 

（可・否・続・同） 議 案 第 1 号 教育基本方針・教育施策の決定について 

（可・否・続・同）  議 案 第 2 号 準要保護児童生徒の認定について 

[報告] 

① 三股町教育委員会指導員異動について 

② 3 月定例議会の結果について 

③ 調整区利用者及び小規模特認校制度利用者【新規】について 

④ 小・中学校卒業生の進路状況について 

⑤ 生徒指導状況について 

⑥ 教職員の交通事故・交通違反に対する措置について 

[委員協議] 

① 令和 4 年度の委員協議内容について 

[その他] 

① 教育委員会による学校訪問について 

９ 行事予定  4 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 5 月 2 日（月） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 11 分】  
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【会議の概要】 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

長岡委員 

中村委員 

 

教育長 

 

 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

○ あいさつ（就任及び年度当初のあいさつ） 

◯異動職員紹介 

 [報告]①三股町教育委員会指導員異動について併せて行う。 

 

3 月定例会会議録の承認を長岡江利子委員へ、3 月臨時会会議録の承認を中村俊郎委

員に求める。 

 

○ 承認する 

○ 承認する 

 

今回の 4 月定例会会議録署名委員に屋敷和久委員を指名する。 

 

 

【行事報告】 

○ 3 月行事について資料に基づき報告 

○ 新型コロナウイルス感染防止の観点より予定が中止となったものは報告割愛 

・ 1 日   3 月議会 開会 

・ 同日  教育委員会 3 月定例会 

・ 4 日   交流拠点庁内検討会議 

・ 同日  令和 2 年度教育委員会事務事業執行状況点検・評価 外部評価諮問 

・ 同日  町自治公民館連絡協議会総会 

・ 8 日   町議会一般質問（～9 日） 

・ 9 日～ 放課後子ども教室閉級式（各小学校区） 

・ 9 日   教育委員会臨時会 

・ 10 日  スポーツ大会参加激励金交付式（ドッチボール） 

・ 11 日  中央公民館消防訓練（第 2 回）  

・ 同日  教育委員会 3 月臨時会 

・ 12 日～13 日 自主文化事業『新平和』公演（鑑賞 101 名） 

・ 14 日 適応指導教室卒業式 

・ 同日  共同学校事務室 定期総会 

・ 同日  防犯ブザー贈呈式（生コンクリート協同組合より 320 個） 

・ 同日  感謝状贈呈式（宮崎第一信用金庫による文化会館時計台修繕に係る） 

・ 16 日 中学校卒業式【縮小】 

・ 同日  文化的大会激励金（囲碁） 

・ 17 日 文化会館運営委員会及び図書館協議会 

・ 22 日 3 月議会 閉会 

・ 23 日 スポーツ大会参加激励金交付式（ミニバスケットボール） 

・ 24 日 小学校卒業式【縮小】 

・ 25 日 適応指導教室修了式 

・ 27 日 演劇ワークショップみまた座 18 期生 本公演 

・ 同日  演劇ワークショップみまた座 18 期生 閉講式 

・ 28 日 学校給食会 理事会・総会 

・ 30 日 教職員人事異動に伴う辞令交付式 

・ 31 日 退職者離任式（三股町役場職員） 

・ 同日 交流職員離任式 

・ 同日 学校給食会退職者離任式 

・ 同日 教育課離任式 

※報告はあったが、新型コロナウイルス感染症により予定が延期・中止となったものは掲載

省略 

 

 

【承認事項】 

議案第 1号 教育基本方針・教育施策の決定について説明を求める。 
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福永 

 

 

 

恒吉 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

兒玉委員 

福永 

 

 

兒玉委員 

福永 

長岡 

福永 

教育長 

 

 

 

教育長 

委員一同 

 

教育長 

島田 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員一同 

 

教育長 

福永 

 

 

 

教育長 

福永 

 

 

 

教育長 

長岡 

○ 資料に基づき説明 

[説明要約] 

・ 教育基本方針・教育施策については、教育基本法 17条に基づき国が策定している教育 

振興基本計画を参酌しながら策定しているものである。 

・ 3 月の定例会の委員協議等でも意見をいただき、まとめたものである。その際、委員から 

の意見でも、「確かな学力を確立するための授業改善」の数値目標としては、「県平均」とす

る。また、不登校問題への対応としても、「県平均を下回る」ことを目標とする。さらに、学校

ICT 環境整備事業についての学習用タブレットの稼働率についてであるが、これは目標を

「90％の稼働率」とすることとした。 

 

議案第 1号について質疑等を求める。 

・タブレット端末についての稼働率は 100％と言える状態になるのではないかと考えている。

小学校においては、下学年から上学年での端末が違うこともあり、今後も研究を進めて行く

必要がある。 

 

・安全確保については、令和３年度で改善されていると聞いたが進捗状況はどうか。 

・都市整備課と総務課が警察に要望する担当課であるが、まだ残っている箇所もある。道路

を改良しなければならないといった箇所である。勝岡小学校区の新坂では、信号機をつける

ということで警察からの回答があったと聞いている。 

・半分ほど残っているということか。 

・半分以上は終了している状況である。 

・奨学金については、新規に貸与することはないということか。 

・継続は今年度までである。新規貸与についての審査は行わない。 

・新型コロナウイルス感染症により、実施できていない事業もある。今年度はこのような状況

下ではあるが、縮小したり、延期したり、中止したりというものも生じると思われる。しかし、状

況を見ながら、計画を見直していく。 

 

議案第 1号について承認を求める。 

○ 承認する 

 

議案第２号 準要保護児童生徒の認定について説明を求める。 

○資料に基づき説明 

［説明要約］ 

・ 3 月定例会の際に、居住実態及び婚姻関係についての根拠となる資料の不足であったこ

とから、保護者から資料提供を求め、現状についても改めて確認したところである。 

・ 同一世帯ではないが介護が必要な状況下にある場合であっても、介護要件加算できるも

のとして、要件を緩めたい。 

※説明内容及び資料には、具体的な記載があったが、会議録には不掲載とする。 

 

 議案第２号について承認を求める。 

○ 承認する 

 

【報告】 

① 「三股町教育委員会指導員異動について」報告を求める。 

・継続及び今年度新規の指導員については、冒頭の紹介により割愛するが、退職者につい

て、轟木指導員が３月末をもって退職したことを報告する。 

 

② 「3 月定例議会の結果について」の報告を求める。 

［報告要約］ 

・3 月議会における教育関係の一般質問の内容と回答を説明した。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

 報告②について質問等を求める 

・学校給食について、キャンセルできなかった食材について町社会福祉協議会への提供と
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中村委員 

屋敷委員 

長岡委員 

教育長 

 

長岡委員 

 

中村委員 

山田 

屋敷委員 

 

中村委員 

教育長 

 

 

教育長 

戸髙 

 

 

 

 

 

 

屋敷委員 

 

戸髙 

 

兒玉委員 

戸髙 

 

長岡委員 

戸髙 

長岡委員 

 

戸髙 

 

兒玉委員 

 

戸髙 

 

屋敷委員 

教育長 

 

 

教育長 

郡司 

 

 

教育長 

郡司 

あるが、具体的にはどのようなものか。 

・町福祉協議会での事業として、「みまたん宅食どうぞ便」がある。月１回、登録している家庭

へ食材等を配付しているものであるが、その配付物の中に、今回臨時休業等でキャンセル

できなかった食材を入れているものである。 

・屋敷委員のお寺でも行っている「りんりん食堂」等での利用はないのか。 

・土曜日開催であるため、「りんりん食堂」での活用よりは「どうぞ便」の活用は有意義である。 

・新型コロナウイルス感染症に係る消毒作業については、学校支援員の役割とは何か。 

・普段は、印刷作業等を行ってもらっているが、中・大規模校にはスクール・サポート・スタッ

フを配置している。１日４時間勤務で、南九州大学の学生も協力してもらっている。 

・町で配置しているのか。 

・三股小、勝岡小、三股西小、三股中にそれぞれ配置している。 

・図書館でのコピーは 20円とのことだが、高いと感じている。 

・状況を考慮しながら、検討していくこととしている。 

・卒業式についてだが、「縮小」とあるが、今後も、これを継続し、「スタンダード」としても良い

のではないかと考えている。 

・式自体は、現状でよいと思う。出席者については、2 名等配慮しても良いのではないか。 

・学校規模によっても違うが、人数を増やすことで、「密」となってしまう。新型コロナ感染症を

蔓延させないための手立てであることを理解していただきたい。 

 

 ③ 「調整利用者及び小規模特認校制度利用者について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・令和 4 年度においては、調整区（下新・稗田・東植木・西植木）91 名、小規模特認校は梶 

山小学校 30 名（全児童数 66 名）、宮村小学校 9 名、長田小学校 34 名（全児童数 55 名）、

合計 73 名となった。 

・宮村小学校の学校区の児童数が増加している状況だったため、新一年生児童の小規模 

特認校の募集はしなったところである。 

・町としては、この制度をどのようにしていきたいのか。現状維持でいくのか、もっと積極的に 

実施していくつもりなのか。 

・町としては、小学校 6 校の存続と表明している。しかし、登下校の手段としてのスクールバス

の乗車定員を考えると、積極的募集が難しくなることが推定される。 

・くいまーるの調整等は難しいのか。 

・通学便については、長田地区から中学校へのものであるため、小学生の通学便としての想

定ではない。 

・変更等はできないのか。 

・そのためには、公共交通調整委員会を開催しなければならない。 

・三股西小学校区域の人数が増えている。小規模小学校へ通わせたいという保護者も多い

だろう。 

・教室の規模も小規模 3 校は小さいため、30人となると窮屈な状態である。そのため、町とし

ては、20人程度を 1 学級あたりの定数としている。 

・20人程度を定員としているとのことだが、20人となると「多い」のではないか、小規模の意味

がないのではないかと思うのだが、どうだろうか。 

・20 人程度が適正規模といろいろな調査結果では出されている。極少人数の児童数では意

見の固定化が生じてしまい、意見を出し合うという状況が生まれない。 

・保護者も教員も一致団結して取り組んでいくことが重要だと思う。 

・国は 35人学級編制としてきている。小学校 1、2 年生の 30人学級編制は、宮崎県が独自

に設定しているものである。 

 

④ 「小・中学校卒業生の進路状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

※報告内容の詳細は、秘匿情報であるため、会議録には不掲載とする。 

 

⑤「生徒指導状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 
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教育長 

松下 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

恒吉 

 

 

 

 

教育長 

福永 

 

 

 [報告要約] 

・ 不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※報告及び質疑応答の詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 

 

③ 「教職員の交通事故・交通違反に対する措置について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

※報告及び質疑応答の詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 

 

（10分間休憩） 

 

【委員協議】 

令和 4年度の委員協議内容について協議を行うことにしていたが、次回の定例教育

委員会にて改めて提案したいと思う。 

 

【その他】 

 ① 教育委員会による学校訪問について 

・教育委員会が施設確認等を行う学校訪問についてであるが、令和 2年度、3年度の 

学校訪問は実施できていなかった。そのため、今年度は、5月 16 日からの週で予定し

ていきたいと考えている。 

 

【4 月行事】 

○ 4 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

 

【閉会】（16 時 11分） 

 

 

 

 教育長 教育委員 

会議録署名者 
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教育委員会（5 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 5 月 2 日（月） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・委 員  中村 俊郎 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、高山 真理、山田 直美（記録） 

・教育課職員 松下 綾、戸髙 志織、園田 修司、日淺 雅道、内村 浩二郎、 

島田 知恵、ジェレミー・ロング 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・4 月定例会 屋敷 和久 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・5 月定例会 兒玉 たえ子 

７ 行事報告  4 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

[承認事案] 

議 案 第 3 号 三股町立学校管理運営規則の改正について 

議 案 第 4 号 教育支援委員の委嘱及び教育支援に関する諮問について 

 

[報告] 

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 新 ALT の着任について 

③ 5 月臨時議会について 

④ 教育研究所研究員の委嘱について 

⑤ 令和 3 年度教育研究所実績報告について 

⑥ 令和 3 年度適応指導教室事業報告について 

⑦ 令和 3 年度社会教育指導員活動実績報告について 

⑧ 生徒指導状況について 

[委員協議] 

① 入学式の感想について 

[その他] 

８ 学校訪問（施設訪問）の日程について 

９ 行事予定  5 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 6 月 1 日（水） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 00 分】  
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【会議の概要】 

教育長職務代

理者 

（中村委員） 

 

 

屋敷委員 

 

職務代理者 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理者 

 

戸髙 

 

 

 

 

 

○ あいさつ 

教育長が都合により、本日の議事進行は教育長職務代理者である中村委員が行う。 

 

前回の 4 月定例会会議録の承認を屋敷和久委員に求める。 

 

○ 一部の字句訂正箇所を指摘のうえ承認する。 

 

今回の 5 月定例会会議録署名委員に兒玉たえ子委員を指名する。 

 

【行事報告】 

○ 4 月行事について資料に基づき報告 

○ 新型コロナウイルス感染防止の観点より予定が中止となったものは報告割愛 

・ 1 日 教育長・県派遣職員の町長への着任挨拶 

・ 同日 教育長・指導主事着任式 

・ 同日 教育委員会指導員任用通知交付式 

・ 同日 教育委員会計年度任用職員任用通知交付式 

・ 同日 副町長・教育長就任式 

・ 同日 教育委員会辞令交付式 

・ 同日 教職員着任式及び辞令交付式 

・ 同日 教職員初任者研修 

・ 同日 学校給食会辞令交付式 

・ 4 日 特別支援教育支援員研修 

・ 5 日 校長会 

・ 同日 教育委員会 4 月定例会 

・ 7 日 小・中学校始業の日 

・ 同日 適応指導教室始業式 

・ 同日 自主文化事業まちドラ！2022 旗揚げ式 

・ 8 日 学校給食開始 

・ 同日 三股中学校入学式 

・ 10 日 三股町パークゴルフ協会総会 

・ 11 日 小学校入学式 

・ 12 日 学校経営に係る教育長ミーティング 

・ 15 日 自治公民館長会議 

・ 20 日 みまたチャレンジ総合クラブ総会 

・ 21 日 宮崎県市町村教育長連絡協議会総会 

・ 同日 スポーツ推進委員委嘱状交付式及び第 1 回定例会 

・ 23 日～24 日 自主文化事業シアターフェステイバル「春」2022 

・ 24 日 ライブラリーコンサート 

・ 25 日 南部教育事務所管内教育長会 

・ 26 日 三股町文化合同展開会式 

・ 27 日 ALT 着任式 

・ 同日 南部教育事務所管内校長会 

・ 29 日 青少年指導員協議会理事会・町内巡回 

 

【付議事項】 

議案第 3 号三股町立学校管理運営規則の改正について説明を求める。 

 

○ 資料に基づき説明 

[説明要約] 

・ 公立学校に専門主事の職を設置するという 3 月 31 日付県教育長の通知により、本町の

学校管理運営規則を改正する必要が生じた。 

・ 専門主事の職については、再任用の事務職という役職となる。 

・ 専門主事の職務は、上司の命を受けて、専門的知識及び経験を必要とする事務に従事
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職務代理者 

 

戸高 

 

 

職務代理者 

委員一同 

 

職務代理者 

 

戸高 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理者 

 

 

職務代理者 

委員一同 

 

 

職務代理者 

下西 

 

 

 

 

職務代理者 

島田 

 

 

 

 

 

職務代理者 

福永 

するという役割のもと、事務室で職に就くことになる。 

・ 現在、本町ではこの職に位置する職員はいない。 

・ 今後、再任用の方で事務職という場合に備えて管理運営規則の改正となる。 

・ 4 月 1 日に遡り改正する。 

 

議案第 3 号について質疑等を求める。 

 具体的にはどのような業務を行うのか。 

 事務室業務となる。事務職が退職し再任用となった場合の役職ということで専門主事として

配置することとなる。県の人事費用で配置される。 

 

議案第 3 号について承認を求める。 

○ 承認する 

 

議案第 4 号教育支援委員の委嘱及び教育支援に関する諮問について説明を求める。 

 

○ 資料に基づき説明 

[説明要約] 

・ 以前の名称は就学指導委員会 

・ 小学校新 1 年生や在籍児童生徒の学びの場を設定する際に、教育支援委員会を開催し

適宜学びの場を検討していくもの。 

・ 小学校新 1 年生については夏と秋の就学相談会を行うが、その調査について教育委員

会から教育支援委員会に委ねることを諮問するもの。 

・ 今年度から教育支援委員に医師を入れる。長倉医院の長倉穂積先生に依頼している。

委員名簿についてはあらためて示す。 

・ 県内で医師及び心理士が入っていないのは本町だけであり、県特別支援教育課から指

摘があった。以前は長倉医院の前院長に委嘱していたが、断られて平成 26 年度から医

師が不在となった。心理士については当方が担っていたため、別に委嘱はしてこなかっ

た経緯については、県特別支援教育課には説明済み。 

・ 例年と異なるのは、特別支援学校さくら聴覚支援学校、きりしま支援学校からの職員派遣

が難しくなった。町内の各小中学校の校長、特別支援学級や通級指導教室の担任教員

と当方が担当する。夏期に幼稚園等の関係機関を回り、相談会を行う。 

 

議案第 4 号について質疑等を求める。 

○ 特に質疑等なし 

 

議案第 4 号について承認を求める。 

○ 承認する 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 4 月の事務局審査においては認定基準に照らして判断が困難な事例はなく、認定は 5世

帯 9 名としたことを報告。 

 

② 「新 ALT の着任について」の報告を求める。 

○ 新 ALT を紹介 

[報告要約] 

・ 新任のジェレミー・ロングを紹介。 

・ 勤務先は三股西小学校、勝岡小学校、三股中学校。 

・ ジェレミー・ロング着任の挨拶。 

 

③ 「5 月臨時議会について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 
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職務代理者 

園田 

 

 

 

 

職務代理者 

園田 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理者 

園田 

 

 

 

職務代理者 

日淺 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[報告要約]  

・ 5 月 19 日に開催される臨時議会の教育課関係議案について報告。 

・ 小学校外壁補修工事の契約締結については、議会の承認を得てから本契約を結ぶ。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

④ 「教育研究所研究員の委嘱について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・令和 4 年度の三股町教育研究所研究員として 10 名を委嘱した。 

・6 名が新規の研究員である。 

 

⑤ 「令和 3 年度教育研究所実績報告について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 事業報告を説明後、研究の成果と課題について説明。 

・ 研究主題：児童生徒一人一人に応じた学習指導法の研究 

・ 副題：認知能力検査 NINO及びタブレット PCの効果的な活用を通して 

・ 研究内容 

【認知能力検査 NINOの活用班】 

 1) 認知能力検査 NINOの分析 

 2) 認知能力の傾向に応じた手立て 

【タブレット PCの効果的な活用班】 

1) 個別最適な学びの考え方 

2) デジタルコンテンツの活用法 

【認知能力検査 NINO及びタブレット PCの活用に関するアンケート班】 

1) 認知能力検査 NINOに関する各学校の取組 

2) 認知能力検査 NINOの結果を受けての対策と児童・生徒の変容 

3) タブレット PC並びに ICT に関する意識調査 

【認知能力検査NINOの分析とタブレットPCの活用とを関連付けた検証授業の実際】 

・ 3 月配付の教育研究所研究記録にも詳細について報告している。 

 

校内での研修はどのように行っているのか。 

研修は水曜日に行っている。現職教育の研究ということで、主題に関する研究、生徒指導

に関する研修、教育課程に関する研究など含め、年間計画を立て実施している。研究員が

職員朝礼等で協力依頼や説明を行うこともある。 

 

⑥ 「令和 3 年度適応指導教室事業報告について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 教育相談は来室または電話により実施。主に児童・生徒、保護者、教職員からの相談に

対し解決に向け助言・指導を行っている。 

・ 教育相談、適応指導、学習支援を行い、不登校や不適応状態にある児童・生徒の学校

復帰への支援を実施。 

・ 適応指導教室業務だけでなく、生徒の在籍校である中学校へのサポート訪問も実施。 

・ 指導員 2人で対応。最大で中学生 13人が通級。進学の状況等その経過と結果を報告。 

・ 毎月、出席状況、個別記録について中学校へ報告。 

・ 毎日、校長、教頭、学級担任、保健室との情報交換を行い、学校行事への参加呼びか

け、在籍学級との関係構築を図っている。 

・ 月 1 回、適応生徒との教育相談を実施。学期末は保護者との三者面談を実施。 

・ スポーツ活動、メダカの飼育、リフレッシュタイムを取り入れ、コニュニケーション能力、メン

タルヘルスの向上、生活改善への意欲喚起にも取り組んでいる。 

・ 基本的な生活習慣の確率、基礎学力の定着を目指し、校時を午後まで延長したこともあ

り、現在、適応指導教室は建友会館を間借りして実施。 

※個別の状況も報告したが、報告内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録に
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職務代理者 

内村 

 

 

 

 

長岡委員 

 

内村 

 

 

 

 

高山 

 

 

 

職務代理者 

松下 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理者 

 

 

 

 

兒玉委員 

 

 

 

長岡委員 

 

屋敷委員 

福永 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

職務代理者 

は不掲載とする。 

 

⑦ 「令和 3 年度社会教育指導員活動実績報告について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 長寿学園（さつき学園）の運営状況、各種民主団体等、コミュニティ・スクールの試行的実

施状況、人権教育、事業実績について報告。 

 

三股西小学校区で子ども会に未加入の世帯があると聞いたが、学校や登校班編成での

支障はないのか。 

学校 PTA を分化した地区 PTA には全員加入し、登校班は地区 PTA で編成している。 

地区 PTA とは別に子ども会は組織されるが、三股西小学校だけは自由参加にしている。 

おそらく、子ども会に入らない家庭が増えたことにより、地区で活動する登校班、夏休みのプ

ール開放、奉仕作業に影響が出始めたのではないかと考える。そこで全員参加の学校行事

に関することは地区 PTA が担い、子ども会の組織とは分けられたと考える。 

 登校班に関する相談はある。三股西小学校区は学校行事に関する部分は地区 PTA が担

い、公民館活動の子どもバージョンを子ども会が行うという棲み分けをしている。メリットがな

いということで、子ども会には加入しないことが考えられる。 

 

⑧ 「生徒指導状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※報告及び質疑応答の詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 

・ 支援校訪問の日程について報告。 

 

（10分間休憩） 

 

【委員協議】 

令和 4 年度入学式について協議を行う。 

入学式に出席いただいた感想を求める。 

勝岡小は 30分で終了した。新入生は 2 クラス、その保護者が出席した。来賓は PTA 会長

と 2人。入学生は全員名前を呼ばれ、このような式も良いと考えた。 

梶山小は新入生 7 名とその保護者だけの出席だったため寂しく感じた。校歌なども録音テ

ープが使われた。体育館は広いので、在校生を出席させ歌わせても良かったのではない

か。 

長田小は在校生 5 年生と 6 年生が出席したようだ。 

宮村小は 6 年生が出席、校歌は児童が歌った録音テープが使われた。校歌は 4 番まで

流れたが、初めて聴き、歌詞の意味を知りたいと思った。 

三股小も新入生だけだった。 

三股西小は新入生 120 名、保護者は夫婦でも出席していた。勝岡小の卒業式では来賓

は PTA 会長と 2人だったが、今回来賓は 1人。 

  

・在校生は登校してすぐに帰していたが、休みまたは普通授業にして良いのではないかと考

えた。 

・コロナ感染症の濃厚接触者ということで、欠席した新入生がいた。 

・梶山小と長田小は小規模特認校生が半分を占めている。 

・以前と比較すると省略が多かったが、式はスムーズであった。 

・校長挨拶で十分な話があった。来賓は紹介で良い。教育長挨拶はしおり等に記載する形

でも良いと考える。 

 

【その他】 

①学校訪問（施設訪問）の日程について 
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下西 

 

 

福永 

・ 訪問日程の概要を提示して確認。 

 

【5 月行事】 

○ 5 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

【閉会】（16時 00分） 

 

 

 

 教育長 教育委員 

会議録署名者 
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教育委員会（６月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 6 月 1 日（水） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  中村 俊郎 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、高山 真理（記録）、山田 直美 

・教育課職員 松下 綾、戸髙 志織、大浦英一郎 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・5 月定例会 兒玉 たえ子 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・6 月定例会 長岡 江利子 

７ 行事報告  5 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

[承認事案] 

なし 

[報告]  

① 新型コロナウイルス対策にかかる教育活動の状況について 

② 準要保護児童生徒の認定について 

③ 6 月定例議会の状況について 

④ 図書館資料複写手数料の改正について 

⑤ 生徒指導状況について 

⑥ 教職員交通違反について 

 [委員協議] 

① 学校訪問（施設訪問）の感想等について 

 [その他] 

① 中学校異臭について 

② 学校給食会総会について 

③ 中村委員退任について 

９ 行事予定  6 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 7 月 4 日（月） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 30 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

教育長 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

中村委員 

教育長 

 

 

 

教育長 

山田 

 

 

 

 

 

教育長 

戸高 

 

 

 

 

 

○ あいさつ 

 

前回の 5 月定例会会議録の承認を兒玉 たえ子委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 6 月定例会会議録署名長岡 江利子委員に委員を指名する。 

 

【行事報告】 

○ 5 月行事について資料に基づき報告 

・ 2 日 教育委員会 5 月定例会 

・ 6 日 自治公民館連絡協議会総会 

・ 9 日 地域おこし協力隊活動報告会 

・ 10 日 教頭会 

・ 同日 都城三股みらい応援奨学金審査会 

・ 11 日 校長会 

・ 12 日 町スポーツ協会総会 

・ 13 日 CS と地域学校協働本部の一体的な推進に係る課長等会 

・ 14 日、15 日 みまた演劇フェスティバルまちドラ！プレドラ！ 

・ 15 日～17 日 第 64 回全国町村教育長定期総会並びに研究大会 

・ 19 日 5 月臨時議会 

・ 20 日、23 日、25 日 教育委員会学校訪問 

・ 20 日～22 日 まちドラ！2022（ヨムドラ！・ミルドラ！） 

・ 22 日 小学校運動会 

・ 24 日 さつき学園開講式 

・ 27 日 壮年連絡協議会総会 

・ 30 日 教育弘済会教育長訪問 

・ 同日 みやざきの人づくり・地域づくりシンポジウム（オンライン） 

・ 同日 放課後学習会（小学校）開講式 

・ 31 日 第 1 回教育 CIO 補佐会議 

※報告はあったが、新型コロナウイルス禍により予定が延期・中止となったものは掲載省略。 

 

 

報告について、質問等を求める。 

放課後学習会は民間に委託しているのか。 

塾経営者（元私立高教諭）の中西先生を中心に指導。 

小学校教諭を目指す南九大生 8 名も指導の手伝いを行う。 

本日開講する中学生の部は 10 人が来館予定。 

 

まちドラについて意見を求める。 

3 年ぶりの開催となった。オープニングは雨天のため三股中吹奏楽部参加は中止、エント

ランスにて上元千春氏、みまた座 18 期生に呼びかけ実施。中村委員にも参加いただいた。 

観覧者は述べ 1,000 人、まちカフェも好評であった。 

 

 

【報告】 

① 「新型コロナウイルス対策にかかる教育活動の状況について」の説明を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・屋外屋内でのマスク着用についての厚生労働省通知により、熱中症対策も含めて屋外で

は条件付きでマスク着用の必要なし。 

・これまで、町内での取り扱いは、濃厚接触者や自宅に感染者がいる場合、小中学生の出

席停止は感染者の自宅療養期間と同期間としてきた。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

兒玉委員 

戸高 

 

教育長 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

 

教育長 

福永 

 

 

 

 

教育長 

山田 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・今回の厚労省通知と現在の町内児童生徒の感染者数減を鑑み、本日付で出席停止取り

扱いの変更と感染対策実施を施し教育活動実施緩和へ向けて見直しを通知。 

 

4 月から小中学生 179 名感染。人口比で全国的に上位の状況であったが、濃厚接触者の

特定、該当者自宅待機、各家庭の協力のもと、教育活動の制限はせずに済んだ。連休空け

からは減少傾向にある。説明したとおり、熱中症対策の観点によるマスク着用の緩和と感染

対策の並行により行事等を進めていく。本日の校長会でも同主旨を説明したところである。 

5 月に入り三股西小学校が修学旅行に、梶山小・宮村小が運動会開催、三股西小・梶山

小・長田小が宿泊学習を実施する。水泳の授業も準備を進めている。中体連は 11 日より本

格的に実施される。三股小の修学旅行は 5 月から 6 月に延期して実施される。 

 

報告①について、質問等を求める。 

登下校はどのような対応になるのか。 

マスクを外しての登下校可としている。教室に入る前にはマスク着用とする。 

 

本日付けで各家庭にも連絡をする。 

 

② 「準要保護児童生徒の認定について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 5 月審査については、2世帯 4 名を審査した。 

・認定１世帯、仮認定 1世帯であった。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

③ 「6 月定例議会の状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 6 月議会における教育関係の一般質問の状況と回答予定を紹介。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

④ 「図書館資料複写手数料の改正について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 1枚 20円から 10円へ、改正についての経緯・県内状況を資料に基づき報告。 

 

⑤ 「生徒指導状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

⑥ 「教職員交通違反について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・教職員の交通違反について資料に基づき報告。 

※報告内容詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とする。 

 

 

10分休憩 
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教育長 

 

 

中村委員 

長岡委員 

兒玉委員 

 

教育長 

 

 

 

大浦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

中村委員 

大浦 

 

 

中村委員 

大浦 

 

教育長 

 

 

中村委員 

大浦 

長岡委員 

大浦 

福永 

 

 

兒玉委員 

福永 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

下西 

 

【委員協議】 

① 学校訪問（施設訪問）の感想等について 

委員協議として、先月行われた学校訪問（施設訪問）について、それぞれの委員の感想

等を伺いたい。 

 

勝岡小においては児童数に対する教室の窮屈さがあった。トイレも老朽化している。 

各学校問題はあるも町の改善計画がなされ堅実な対応をされているとの第一印象。 

3 年ぶりの訪問であったが、毎年訪問の必要性を感じた。 

 

改築された三股中と比較すると小学校の老朽化が目立った。町全体の計画を考慮しなが

ら各種補助事業・コロナ交付金を利活用したい。中長期的になるが可能な箇所から対処した

い。 

 

○施設訪問について資料に基づき報告 

・訪問及び学校提出分の要望を課内で評価した各小中学校施設要望事項により各学校の

状況、今後の対応を説明。 

・各小中学校施設要望事項については A：今年度予算で対応、Ｂ：予算の目途が付き次第

対応、Ｃ：検討後、必要あれば対応、Ｄ：実施予定無にて判定した。判定は緊急性・各学校と

の比較で考慮した。 

・施設個別計画について、都市整備技師との協議に基づき学校教育施設個別計画を作成

し中長期的に整備を実施していく。 

・以後、各学校の詳細について個別説明。 

 

以上、要望については教育課として A～Dの判定をおこなったところである。 

説明についての質問を求める。 

 

Aは 25個あるが予算は足りるのか。 

 三股小は外壁改修工事に含め同時施工していく、他学校も年次的計画により現予算で対

応可である。交付金対応分は今後調整のため A判定から落ちる可能性もある。 

  

交付金の管轄は。 

コロナ交付金は国管轄である。 

修繕等については昨年も事務局にて要望の判定を実施、実行率は 8割であった。 

大規模改修は年次計画にて予算化が必要。コロナ交付金に関しては該当となれば整備

できる。非該当であれば予算化後の整備となり時期がずれてくる。 

 

トイレ改修済みが多くあったが、金額的にどうであったか。広さはどうか。 

R3 は便器交換のみ、和式から洋式へ。80％が洋式化。1台あたり 40万ほど。 

宮村小の職員トイレは元々設置されていたが使用出来ない状況であったようだが。 

そこも確認すべきと認識している。 

コロナ交付金対象となった三股小は工事請負施工であり個室ブースの面積は増、それ以

外は修繕対応となり便器取替を実施、面積はそのままとなっている。 

 

勝岡小の木の伐採や剪定は記念樹であった場合の取り扱いは。 

仮に記念樹であると伐採は不可。剪定は可。伐採の場合は関係者等への調整が必要と

なる。 

 

今年度は以上のような認識で取り組んでいくことになる。 

他に意見が無いようなので、委員協議は終了する。 

 

 

【その他】についての報告を求める 

① 中学校の異臭について（5/27 発生） 

・状況、対応の報告。病院受診生徒有。体調確認の連絡を実施。 
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下西 

 

 

中村委員 

 

 

 

福永 

・原因は大型ディスプレイからの異臭。交換については早急に要望。 

② 学校給食会総会（7/12）について 

・総会への委員出席要請について、長岡委員了承。 

 

③ 委員退任について 

退任あいさつ 

 

 

【6 月行事】 

○ 6 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

【閉会】（16 時 30分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（7 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 7 月 4 日（月） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一（新任） 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩（記録）、高山 真理 

５ 教育課職員 松下 綾 

６ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・6 月定例会 長岡 江利子 

７ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・7 月定例会 屋敷 和久 

８ 行事報告  6 月行事 

９ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

[承認事案] 

なし 

[報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 6 月定例議会の結果について 

③ 学校評議員・運営協議会委員の委嘱について 

④ 都城地区中学校総合体育大会の結果について 

⑤ 生徒指導状況について 

⑥ 教職員の交通事故・交通違反に対する措置ついて 

⑦ 令和 4 年度 ICT 推進状況について 

 [委員協議] 

① 学校訪問（計画訪問）の感想等について 

 [その他] 

１０ 行事予定     7 月行事 

１１ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 8 月 1 日（月） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 30 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

大重委員 

 

教育長 

 

長岡委員 

 

教育長 

 

屋敷委員 

 

福永課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

大重委員 

教育長 

 

兒玉委員 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

○ あいさつ 

〇新任挨拶 

 

前回の 6 月定例会会議録の承認を長岡江利子委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の７月定例会会議録署名屋敷和久委員に委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

※6 月行事について資料に基づき報告 

・ 1 日 校長会 

・ 同日 教育委員会 6 月定例会 

・ 同日 放課後学習中学校開校式 

・ 同日 三股町わくわく教室開講 

・ 同日、2 日、3 日、7 日 放課後子ども教室開級式（各学校） 

・ 2 日 三股郷土史研究会総会 

・ 3 日 三股町 PTA 協議会総会【書面決議】 

・ 4 日、5 日 みやざき県民総合スポーツ祭 

・ 6 日、９日、10 日、13 日、20 日 6 月定例議会 

・ 8 日 第 2 回 CIO 補佐会議 

・ 9 日 みまた座 19 期生 開講式 

・ 11 日 都城地区中学校総合体育大会 

・ 14 日 共同学校事務室 定期総会 

・ 16 日 青少年育成町民会議総会 

・ 同日 青少年指導員連絡協議会（総会） 

・ 22 日 支援校訪問（学校訪問）三股西小 

・ 24 日 ＭＲＴとの包括的パートナーシップ協定締結式 

・ 25 日 土曜学習「チャレンジ体験教室開講式・講座（第１回） 

・ 同日 町子連ジュニアリーダークラブ開講式 

・ 26 日 町民総合スポーツ祭 卓球バレー競技 

・ 同日 自主文化事業 人形劇「ぼくピンチなんです！」公演 

・ 28 日 支援校訪問（学校訪問）三股小 

・ 同日 市町村対抗駅伝競走大会 担当者会議 

 

行事報告について、質問等を求める。 

・共同学校事務室は各学校で事務の重なっている部分を一括して行うものか。 

・そのとおりで、三股中学校が事務局になり小学校６校の職員と一緒に様々なチェックを行っ 

ている。 

・ＭＲＴとの包括的パートナーシップ協定締結とは。 

・ＭＲＴがすべての市町村と協定を結び災害時に色々な放送をしたり市町村の行事を取材し

たりしている。すべての市町村が MRT と協力して行うというもの。26 市町村のうち三股町は 19

番目でＭＲＴとの包括的パートナーシップ協定締結は全市町村と結ぶ予定になっている。 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 6 月審査については、申請 5 件、対象児童 9 名で 5 世帯 9 名を審査し 5世帯、9 名が認

定となった。 
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教育長 

福永課長 

 

 

 

 

大重委員 

福永課長 

長岡委員 

福永課長 

長岡委員 

福永課長 

 

教育長 

 

 

大重委員 

福永課長 

 

大重委員 

 

教育長 

 

 

 

 

長岡委員 

教育長 

 

屋敷委員 

教育長 

 

大重委員 

教育長 

 

 

屋敷委員 

教育長 

屋敷委員 

教育長 

 

兒玉委員 

 

 

教育長 

 

兒玉委員 

長岡委員 

教育長 

 

屋敷委員 

下西 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とする。 

 

② 「6 月定例議会の結果について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 6 月議会における教育関係の一般質問の内容と回答状況を紹介。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

・今回のプレハブ校舎からプールが見えるのでは。 

・校舎の南側の窓にプールが見えないようにするため今後業者と協議する。 

・プール側に付ける方法は。 

・今後検討していく。 

・テニスコートがなくなるが。 

・ソフトテニス用コートがなくなるが、町のコートを硬式テニスが使っているので、工事が始まる

前に顧問同志で話し合いをもってもらって上手く使い分けができるようにしてもらう。 

・町のコートが 5 面使えるようになっているので、残りの中学校 2 面と合わせて 7 面使用でき

る。 

 

・アウトリーチ型事業の充実とはどんなものか。 

・舞台にとどまらず外に出ていくやり方で、小学校を回って体育館で演劇を行う方法。 

 

・小 6 と中 3 の全国統一テストで平均より低いので文教みまたというのはどうかと以前から指摘

されているが改善できないものか。 

・小学校は県平均以上にいっている。中学校は平均が中々上がらない。授業はしっかりでき

ている。実力差の開きが大きいから平均が上がらない。小学校の成績が上がれば上がるほど

成績の良い子どもは泉ヶ丘付属中などへ行く。それも中学校の平均が上がらない要因になっ

ている。 

 

・NINO を始めて何年になりますか。 

・現在は小学校 2 年から中学校２年生まで行っている。本町では 3 年目となる。 

・NINO を今後どう利用していくか今研究しているところだ。 

・以前、宮崎県の学校全体の成績が良い時期のというのはあったか。三股も含めて。 

・昔は成績が良かった時期もあった。全国的に私立中学校などが設立され、都会が成績が上

がってきたために順位が下がった。 

・NINO をすると統一テスト等で成績が上がるのか。 

・個別の指導がしやすくなる。どこが低いかとか、数的能力が低いのか、言語能力が低いのか

など個人の特性が浮き彫りになる。 

 

・オンライン学習は今年度中にできるのか。 

・休校、学級閉鎖の時には実際に行っている。 

・学級全体で行うようなことはできるのか。 

・学級全体でオンライン授業は出来るが、授業を行いながら、数人に個別にオンライン授業を

するのは難しい。流しっぱなしであれば可能。 

・先日息子が休んだ時に、オンライン授業があったが、子どもに声をかけながら先生が授業さ

れているのを見てすごく大変だと感じた。数人であれば可能だが、生徒の数が増えると先生の

能力にもよるが難しいだろうと感じた。 

・学級全員でのオンライン授業を三股中で行った。授業をしながら繋ぐというのは中々難しい。

西小学校では授業をしながら個別に配信を行ったこともある。 

・授業を一方的に流すだけでもいいからオンライン配信は行ってほしい。 

・リアルタイムの配信でなくてもいいので配信してほしい。 

・慣れてきて夏休みとか日常的に使えるようになってくると色々変わると思う。 

 

・家庭のWi-Fi 環境をだいたい把握しているのか。 

・以前調査をして時に１０３件整っていない。三股小については３月にWi-Fiの貸し出しを行っ
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大重委員 

 

 

 

教育長 

 

屋敷委員 

教育長 

兒玉委員 

 

教育長 

 

 

長岡委員 

福永課長 

教育長 

 

 

兒玉委員 

 

 

 

 

教育長 

 

長岡委員 

教育長 

大重委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

て３件の申請があった。現在３件の内２件は要件から外れて現在１件の貸し出しを行ってい

る。外れた２件は貸し出しのWi-Fiはほとんど使わなかった。今後は自分でWi-Fiを整備する

と言われている。本年度も機器の貸し出しの予算は組んであるが、通信費は個人で支払をし

ていただくことになる。 

 

・中学校の生徒が国語の読むことが弱い、数学の図形が弱いというのはわかっているので先

生がどこをどういう指導をしたら改善するかわかると思う。議会でもそのような改善できる対策を

説明してくれれば納得できたのが、そのような説明がないのでずっと以前から同じ質問が議員

からでている。 

・数学の弱いところは重点的に行っている。 

・国語の力、長文があると回答しない。これが一番の課題である。 

・宮崎県内で学力的に素晴らしいところはあるか。 

・宮崎市が高い。 

・以前の会議でも話したことがあるが、三股中の先生が生徒は本当に勉強しないと言われてい

たことがあったが、雰囲気等はどうだったのか。 

・積極的にはしないかもしれないが、やることはちやんとやっている。テスト前には昼休みに勉

強をしていて、みんなで取り組んでいる。感心だと思った。 

・勉強は習慣だと思う。 

・議員は毎回同じ質問があるのか。 

・毎回同じような質問がある。 

・今後、この地区も高校入試の定員割れが出てくると子どもたちの意欲が落ちてくる可能性が

ある。都城地区は１倍ぎりぎりで保っているが県北、県西などは定員割れしてきている。 

 

・マスクのことだが、子どもたちがマスクを外すのを怖がる。これは先生達に怒られるのではな

いかと思う子いるようだ。そうでない子もいるが、先生たちの判断でマスクをつける、つけないを

子どもたちに任せて、体育の時につけている子、つけていない子がいる。先生からマスクをつ

けないという指示があったほうがよいが、そのマスクをつけなくていいという先生がマスクをつけ

ていると、本当につけなくていいか分からなくなる。マスクを外している先生はいない。 

・体育の時は子どもたちの活動内容によっては、マスクを外すよう指導はしている。 

・三股小の登校状況をみてもほとんどがマスクをしている。 

・先生が今は外そうと自ら外してもらうと子どもたちも外しやすいと思う。 

・一番は先生たちが子どもたちに向けて話をするのでマスクを外しにくい。 

・学校内で感染が少ないのはマスクのおかげである。 

・子どもたちが感染するほとんどが家庭内の感染である。 

・また、校長会もあるため、話をしておく。 

  

・プレハブ校舎について 

［補足説明としてリース終了後には町に無償譲渡することを説明する］ 

 

③ 「学校評議員・運営協議会委員の委嘱について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・令和４年度３６名の学校評議員・運営協議会委員について事前に資料を配布し、確認を行

った。 

④ 「都城地区中学校総合体育大会の結果について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・結果一覧表に基づいて、特に優秀な成績を収めた部活動について報告。 

 

⑤ 「生徒指導状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 
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教育長 

松下 

 

 

 

 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

大重委員 

 

屋敷委員 

松下 

 

屋敷委員 

 

 

兒玉委員 

 

屋敷委員 

 

教育長 

 

大重委員 

 

 

兒玉委員 

 

大重委員 

長岡委員 

 

大重委員 

長岡委員 

 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

 

 

 

 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

⑥ 「教職員の交通事故・交通違反に対する措置について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・教職員の交通事故・交通違反について資料に基づき報告。 

※報告内容詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とする。 

 

10 分休憩 

 

⑦ 「令和 4 年度 ICT推進状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・令和 4 年度学校 ICT 教育環境整備計画（リース①）、電子教材（リース②）の更新、校務支

援システムの更新について説明を行う。 

 

【委員協議】 

学校訪問（計画訪問）の感想等について 

・委員協議として、先月行われた学校訪問（計画訪問）について、それぞれの委員の感想等を

伺いたい。 

・三股西小のアクティブラーニングが印象的であった。学校も窓の埃もなくきれいに使われて

いると思い好印象だった。 

・アクティブラーニングを校長が先頭に立って行いるが継続することが難しい。 

・校内研修でそれを広げていこう、同じ学年に広げていこうという取り組みをしている。 

 

・授業風景を見た時に、先生が疲れていているように感じた。生徒もだか先生たちのサポート

も必要だと感じた。 

 

・子どもたちの授業を受ける姿勢が気になった。ずっと同じ姿勢で大丈夫なのかと心配になっ

た。 

・体育座りも腰に悪い、そのような今まで当たり前だったことが見直されて変化する時期にある

と思う。 

・確かに先生によってはメリハリをつけるときに姿勢を正しなさいと言われる。それはそれでい

いと思う。 

・私の次男が一度不登校気味になったことがあって、理由を聞くと学校が面白くない、その頃

の学校は荒れていたが、産休から帰ってきた先生が、生徒に「ハイ、手は後ろ」って号令をか

けたらビシッとなった。そのようなこともあった。 

・その時はいいと思う。ただその姿勢を続ける子どもがいる、ずっとそのままの姿勢でいるこが

気になる。 

・ある程度そのような厳しい世界も必要だと思う。でもその姿勢の長時間はいけないと思う。 

・メリハリをつけるうえで、先生が姿勢を正させた後に、はい崩していいよと言ってもらうとか一

言あるといいと思う。 

・体育座りができないとするとどんな座り方がありますか。 

・体育座りはよくない。10 代のうちは仙骨は１枚の骨になっていないため、成長期に体育座り

をつづけると仙骨を圧迫して曲がったまま固まってしまってよくない。途中で正座に変える等し

たほうがいい。 

・講演会とかが長時間の体育座りになってしまうことがある。 

 

・栄養教諭の方に質問したかったのだが、以前行った質問で給食のメニューで月曜日は子ど

もが好きそうな、学校行きたいと思うようなメニューにする等あるかと聞いた時に、学期初めは

子どもが好きそうなものをすることはあるが、週単位ではそのようなことはないと言われていた。

給食だけで行きたいと思う子どもは少ないかもしれないが、例えば不登校気味の子供が少し

でも行きたいと思うような献立の組み方を考えていただけるといいなと思った。 
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長岡委員 

教育長 

 
 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

下西 

 

 

 

長岡委員 

大重委員 

大重委員 

下西 

・給食に対するアンケートはあるか。 

・人気投票はある。残る量でも分かる。多くの種類の食材を使うのは給食だけだと思う。また、

三股の給食はおいしいとよく言われている。 

 

・三股小と三股西小と大きい学校を見ていただいたが、学年に 3 クラス４クラスあると差がある

なと感じた。先生たちがつきっきりでついて教えているので、1 年間すると差が出るなと感じ

た。三股小と三股西小はたくさんの先生がいるため学年でサポートしながら行っているが、自

分のところが精一杯なんだなぁと感じた。先ほどあった先生たちが疲れている、本町の学校で

も療養休暇を取っている先生方もいるため、ケアをしていかなければならない。教員不在で困

るのは学校であるため、そういうことを含めて、私たちも気を使ってやっていかないといけない

と感じた。 

・三股西小は教室が足りない。環境面を町として改善していかないといけないと感じた。 

・アクティブラーニングの話が出たが、まだ研究が必要で、これから徐々に良い形にもってい

けるのかなと思う。いろんな挑戦をしていけたらいいと思った。 

 

【その他】についての報告を求める 

特になし 

 

【7 月行事】 

○ 6 月の行事予定について資料に基づき報告 

※福永課長が私用につき、途中で退席。下西が代行。 

 

・22 日の宮崎県市町村教育委員会連合会総会の出席者は誰か。 

・私が出席する。 

・教育委員の年間のスケジュールを教えていただきたい。 

・昨年の実績をもとに出せると思う。 

 

【閉会】（16 時 26 分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（8 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 8 月 1 日（月） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、高山 真理、山田 直美（記録） 

・教育課職員 松下 綾、郡司 大円 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・7 月定例会 屋敷 和久 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・8 月定例会 大重 順一 

７ 行事報告  7 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

[委員協議] 

①三股町教育研究会夏季研究会 視察（13：30～14：30） 

[承認事案] 

なし 

[報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 三股中学校プレハブ校舎整備事業について 

③ 第 73 回宮崎県中学校総合体育大会の結果について 

④ 生徒指導状況について 

⑤ 中央公民館改修について 

[委員協議] 

② 全国学力・学習状況調査について 

[その他] 

９ 行事予定  8 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 9 月 1 日（木） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 03 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

屋敷委員 

 

教育長 

 

教育長 

 

大重委員 

教育長 

 

 

 

 

 

大重委員 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

教育長 

 
 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ あいさつ 

・三股町教育研究会夏季研修会の教育長あいさつを視聴する。 

 

【委員協議】 

今回の委員協議は「三股町教育研究会夏季研修会」が Zoom によるオンライン研修にて

開催されるため、その前半部分を視聴することで委員協議とする。 

 

 [研修会内容要約] 

・ 認知能力検査 NINO の結果の見方、活用の仕方について、応用教育研究所の黒沢奈生

子氏の講演をオンラインで拝聴する。 

・ 認知能力検査 NINO の特徴について。 

 

○ 定例会会議に復帰（14：05 頃） 

 

 

前回の 7 月定例会会議録の承認を屋敷和久委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 8 月定例会会議録署名委員に大重順一委員を指名する。 

 

三股町教育研究会夏季研修会について感想を求める。 

 

 以前は知能テストがあったが、NINO 検査を生かして授業改善につなげるということか。 

 例えば、記憶力の検査において、音声を聞き取り答える力が弱いと解かれば、視覚も利用

した指導を加えるなど工夫を図る。特徴を掴むことによって、個の対応がしやすくなる。 

知能テストは全体の数値として結果が出ていた。NINO においては結果が 5 項目に分析さ

れているため、課題を把握し、適切な指導に繋げることができる。小学校では担任が殆どの

授業を行う。検査結果により特徴を把握し生かすことにより、学級集団での授業も進めやすく

なると考えている。 

学校においては一斉授業であるが、塾では個人指導を行うため、学力をかなり伸ばせる

のではないか。 

NINO の導入は今年度では３年目、教員も研修を重ねているので、一斉指導であっても活

用することで効果を上げると考える。学級集団が大きいので、特徴が分かるとなおさら指導し

やすくなる。 

 子ども達が結果を家庭に持ち帰るが、家庭での対応や訓練について分かれば最強になる

のではないか。 

 確かに、家庭につながれば効果も高まる。さらに研修を継続し取り組む必要がある。 

 

【行事報告】 

7 月行事について資料に基づき報告 

・ 1 日 社会を明るくする運動（第 72 回）内閣総理大臣メッセージ伝達式 

・ 3 日 町民スポーツ祭 ミニテニス、弓道 

・ 4 日 教育委員会 7 月定例会 

・ 5 日 教育研究所研究授業 

・ 同日 町民スポーツ祭 ペタンク、四半的弓道 

・ 6 日 校長会 

・ 7 日 総合文化施設 20 周年町民参加型演劇旗揚式 

・ 9・10 日 町子連インリーダー・ジュニアリーダー宿泊研修 

・ 12 日 学校給食会 理事会・総会 

・ 同日 戯曲講座開講式 

・ 同日 さつき学園「押し花教室」 

・ 12～14 日 としょかん映写会「モリのいる場所」 
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教育長 

大重委員 

教育長 

 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

 

 

福永 

 

 

 

 

教育長 

 

 

大重委員 

教育長 

長岡委員 

福永 

教育長 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

・ 15～17 日 県中学校総合体育大会 

・ 同日 臨時議会 

・ 18 日 町民スポーツ祭 パークゴルフ 

・ 21 日 町文化の祭典 第 1 回実行委員会 

・ 22 日 飲酒運転根絶広報活動 

・ 23～24 日 県中学校総合体育大会 

・ 25 日 地球温暖化対策委員会 

・ 26 日 さつき学園 グランドゴルフ交流会 

・ 同日 スポーツ大会参加激励金交付式 卓球個人 

※ 報告はあったが、新型コロナウィルス禍、台風接近により予定が延期・中止となった

ものは掲載省略。 

 

 報告について、質問等を求める。 

 三水会とは何か。 

 山水会は、代表世話人が都城市長でその他三股町長や両市町議長、経済界や行政関係

者等約 50 名のリーダーの議会体である。。 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 7 月審査については、2 世帯 5 名を審査した。 

・ 認定 2 世帯 5 名、いずれも教育委員会の承認を必要とするような事案ではなかった。 

※ 報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲

載とする。 

 

② 「三股中学校プレハブ校舎整備事業について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 公募型プロポーザルの選考結果資料に基づいて報告。 

・ 審査経過、審査結果、優先交渉事業者の選定理由を報告。 

・ 外観図面、配置図兼外構計画資料について報告。 

2 者の応募があり、その選考結果であるが、基準点 66点をはるかに上回る良い企画提案

であった。令和 5 年 3 月に引き渡され、4 月から使用可となる。8 教室整備、10 年間のリ

ースとなる。 

ソーラーパネルを設置しているのは。 

ソーラーパネル設置により、エアコン稼働分がまかなえる。 

防球ネットは当初から学校側の要望があったのか。 

仕様書に防球ネットは入れていた。 

今後、8 月 12 日臨時議会に仮契約として上程し、承認されれば本契約となる。 

 

③ 「第 73 回宮崎県中学校総合体育大会の結果について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 県大会には 19競技に出場し、九州大会、全国大会へ出場もあり、すばらしい成績を収め

ている。 

 

④ 「生徒指導状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※ 報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲

載とする。 
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大重委員 

 

教育長 

大重委員 

教育長 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

教育長 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

大重委員 

福永 

 

 

屋敷委員 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

郡司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校は学級担任がほぼ全教科の授業をするため、家庭を訪問する時間はないのでは

ないか。家庭訪問は誰が行うのか。 

教頭が対応することもあるが、児童を帰した後、放課後に訪問している。 

いじめの認知件数については、毎月、児童生徒に調査を行うのか。 

いじめのアンケート調査は毎月行っている。また、学期に 1 回行う教育相談でも把握して

いる。 

 

⑤ 「教職員の交通事故・交通違反に対する措置について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

※ 報告及び質疑応答の詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲

載とする。 

 

⑥ 「中央公民館改修について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 五本松団地跡地に交流拠点施設を整備する計画が進んでおり、その施設に、現在中央

公民館で行っている生涯学習教室の機能を移す予定である。 

・ 計画どおり進んだ場合の中央公民館の利用について、教育課職員で検討を進めてお

り、現段階の案について報告する。 

・ 都市整備課建築技師の意見等も踏まえ改修可能であれば、五本松団交流拠点施設が

令和 7 年度に供用開始となることから、中央公民館についても令和 5 年度に設計、6 年

度は工事となる。 

・ 今後は、中央公民館で執務している各業務、利用のあり方ついて検討する必要がある。 

来年度から田上地区の発掘調査が入る予定である。また、梶山城関係についても種々ご

意見をいただいていることから、出土品の展示や製図の保管場所の確保も必要である。 

都城市と一緒に発掘調査は行うのか。 

農林振興局が実施する畑地かんがい事業に付随する発掘調査であり、都城市の管轄は

既に調査も終了し、工事に着手している。発掘調査については、畑地かんがいにより受益を

受ける自治体が行うことになる。 

適応指導教室は現在よりも拡がるか。入級者は増えていくのではないか。 

三股中にプレハブ校舎が設置されれば、教室に余裕が出てくる可能性もある。中学校内

と学校外での適応指導教室も視野に入れている。なお、プレハブ校舎の教室は半分に仕切

ることもできるため用途が広がる。 

※現段階では案として報告しているが、今後も決定事項について報告する。 

 

10 分休憩 

 

【委員協議】 

① 全国学力・学習状況調査について協議を行う。まずは資料の説明を求める。 

○ 資料に基づき説明 

[説明要約] 

・ 4 月 19 日、小学校 6 年生と中学校 3 年生を対象に、全国学力・学習状況調査が実施さ

れた。調査内容は、教科に関する調査として、小学校が国語、算数、理科。中学校が国

語、数学、理科。また生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査も併せて行われた。 

・ 小学校 6 年生の結果は、全国平均と比較して国語はマイナス 5.6 ポイント、理科はマイナ

ス 6.3 ポイントである。3 教科ともに全国平均との差が広がっている。 

・ 中学校 3 年生の結果は、全国平均と比較して 3 教科ともに下回っている。国語はマイナ

ス 6.0 ポイント、数学はマイナス 7.4 ポイント、理科はマイナス 5.3 ポイント。特に、数学は

全国平均との差が広がっている。 

・ 県平均との比較では、小学校は差が広がり過去最低となった。中学校では平成 31 年度

以降、年々差が広がっている。 

・ 各教科区分による調査、生活習慣に関する調査、学校ごとの結果概要について詳細に

説明。 

・ 県内の市町村別の結果は公表されていない。 
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教育長 

長岡委員 

郡司 

 

大重委員 

 

長岡委員 

教育長 

 

大重委員 

 

教育長 

 

 

福永 

・ 学力向上対策として読解力ドリルを全学校で採用したが活用に差があったようだ。 

それぞれの委員の感想等を伺いたい。 

全国トップの石川、秋田、福井との違い、取組状況については調査してはどうか。 

本町では、問題慣れをしていない、初見の問題に最後まで取り組まないことが課題として

挙げられ、昨年度も対策として取り組んだ。 

高校では朝 1 時間目に強制的に読書をするが、文字を読むことは長文の読解力に繋が

り、すべての教科においても必要と考える。 

授業と違いテストでは、問題を自分で読み、解釈する力が必要となる。 

中学校においては少人数指導対策、小学校においては教科担任制への取り組みが町教

育委員会としての課題であると考える。 

NINO 検査結果と相関があるようだ。 

 

【その他】についての報告を求めるき 

特になし 

 

【8 月行事】 

○ 8 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

 

【閉会】（16 時 03 分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（9 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 9 月 1 日（木） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久（欠席） 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理（記録） 

・教育課職員 松下 綾、郡司 大円、戸髙 志織 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・8 月定例会 大重 順一 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・9 月定例会 兒玉 たえ子 

７ 行事報告  8 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案] 

なし 

[報告]  

① 新型コロナウイルス対策にかかる教育活動の状況について 

② 準要保護児童生徒の認定について 

③ 三股町文化賞等選考審査会委員の委嘱について 

④ 学校教育施設の個別計画の見直しについて 

⑤ 中体連九州・全国大会の結果について 

⑥ 文教みまたフェスティバルについて 

⑦ 生徒指導状況について 

[委員協議] 

 

 [その他] 

１ 市町村教育委員会連合会研究大会 10 月 28 日実施 

２ 市町村教育委員会研究協議会 10 月 31 日、11 月 1 日 

９ 行事予定  9 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 10 月 3 日（月） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 14 時 50 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

 

教育長 

 

大重委員 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

福永課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

大重委員 

福永課長 

 

 

教育長 

 

戸髙 

 

 

 

 

 

 

 

○ あいさつ 

 

 

前回の 8 月定例会会議録の承認を大重順一委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 9 月定例会会議録署名委員に兒玉たえ子委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

8 月行事について資料に基づき報告 

・ 1 日 教育委員会 8 月定例会 

・ 同日 三股町教育研究大会夏季研究会 

・ 2 日 町初期研修（第 2 回） 

・ 4 日 図書館夏祭り 

・ 同日 みまた座稽古 

・ 7 日 自主文化事業演劇ワークショップみまた座 19 期生 試演会 

・ 9 日 宮崎県市町村教育長連絡協議会研修会 

・ 同日 さつき学園「人権学習」 

・ 11 日 総合文化施設 20 周年町民参加型演劇稽古 

・ 12 日 臨時議会 

・ 13 日 図書館夏休みイベント（こども映写会） 

・ 16 日 文化的大会参加激励金交付式（囲碁） 

・ 同日 スポーツ大会参加激励金交付式（軟式野球） 

・ 17 日 総合文化施設消防訓練 

・ 19 日 みまたん霧島パノラマまらそん 第 1 回実行委員会 

・ 21 日 町民総合スポーツ祭 硬式テニス（男子上級・女子オープン）  

・ 22 日 スポーツ大会激励金交付式（エアロビックダンス） 

・ 23 日 さつき学園「音楽教室」 

・ 25 日 通学路点検 

・ 26 日 教育 ICT 推進委員会 

・ 29 日 三股町 DX 推進本部会議 

・ 31 日 校長会 

※報告はあったが、新型コロナウィルス禍、台風接近により予定が延期・中止となったものは

掲載省略。 

補足：通学路については勝岡地区新坂に信号新設（25 日） 

 報告について、質問等を求める。 

 土曜学習「チャレンジ体験教室」とは何か。 

 子どもの明るい未来創造事業 3 事業の中の 1 事業。小学 4 年生以上定員 30 名を対象に

各種体験を実施している。今年度は応募者多数（37 名）により抽選、31 名が対象となった。 

 

【報告】 

① 「新型コロナウイルス対策にかかる教育活動の状況について」報告を求める。 

［報告要約］ 

・医療非常事態宣言の延長、教育活動は国のマニュアルに基づき感染状況に応じてその

都度変更。2 学期は学習用具の共同利用・合唱等の制限を各学校へ通知。 

・屋外活動は熱中症予防と感染対策の併用、暑さ指数により昼休みの屋外行動を制限。 

・出席停止は感染児童については 10 日間、濃厚接触者としては 5 日間。家族内感染の

反復による出席停止継続の場合、学校と教育委員会にて当該児童生徒の対応を協議

する。 

・文科省の通知により新規感染者数は 8 月分から月ごとに報告する。 
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教育長 

下西 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

山田 

 

 

 

 

教育長 

福永 

 

 

 

 

教育長 

 

大重委員 

福永課長 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

教育長 

郡司 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

② 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 8 月審査については、1世帯 2 名を審査した。 

・ 教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、全件が基準を満たしていたため認定と

した。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

③ 「三股町文化賞等選考審査会委員の委嘱について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 11 月 3 日町表彰式予定。表彰要綱に基づき各団体等に推薦依頼（7 月～8 月末） 

・ 選考審査会委員を 7 名に委嘱、審査会は 9 月 6 日（審査対象は 6件） 
 

④ 「学校教育施設の個別計画の見直しについて」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 2 回前の定例会の説明以後、担当と建築技師との協議により学校の順番入替えを行っ

た。三股西小が築 30 年以上経過、外壁の劣化顕著により梶山小の前に三股西小を配置。

予算の平準化も考慮した。 

計画的に外壁工事を実施。現在三股小の外壁工事を実施している。 

ドリル等の工事音を伴う作業は夏休み、放課後、土日で実施。塗装仕上げまでの予定。 

アスベストの調査とは。 

使用はしていないはずなので、確認のみ行っていくもの。 

足場撤去まで含めて最終工期は 11 月 6 日予定。 

 

⑤ 「中体連九州・全国大会の結果について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 九州中学校総合体育大会における結果について報告。 

 

⑥ 「文教みまたフェスティバルについて」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ コロナ感染症対策としてフェスティバルの形から「三股町教育の日」記念イベントとして実 

施予定。 

・ 実施要項（案）に基づき説明。今後課内で協議し内容等詰めていく。 

参加児童生徒数を調整、規模縮小して実施する予定。 

講演会は島津邸館長に内諾済。小学生から成人までが対象、参加人数・内容等はこれから

協議。 

 

⑦ 「生徒指導状況について」の報告を求める。 

[報告要約] 

・ 不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

7 月に入り小学校で新規増。7 月分の報告であるため夏休みが入ると状況が変わってくる。 

 

 

 

10分休憩 
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郡司 

 

 

 

教育長 

戸髙 

 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

福永 

 

【委員協議】 

［なし］ 

 

 

【その他】についての報告を求める 

１ 市町村教育委員会連合会研究大会 

10 月 28日午後 1時 30 分から 5時まで宮崎市民文化ホールにて開催の予定。 

2  市町村教育委員会研究協議会 

   10 月 31 日、11 月 1 日。2 年に 1 回。今回は長崎にて実施。 

口頭にて上記大会への委員の出席を確認 

 

その他、報告を求める 

11 月 15 日（火）勝岡小学校の支援訪問予定。 

11 月 17 日（木）三股小学校の ICT 推進モデル校の公開授業予定。 

口頭にて上記学校訪問の委員出席を依頼。 

 

【9 月行事】 

○ 9 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

 

【閉会】（14 時 50分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（10 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 10 月 3 日（月） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理 

・教育課職員 松下 綾 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・9 月定例会 兒玉 たえ子 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・10 月定例会 長岡 江利子 

７ 行事報告  9 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案] 

（可・否・続・同）議案第５号 文化賞等被表彰者の決定について 

[報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 10 月定例議会の状況について 

③ 事務事業の評価点検にかかる外部評価諮問について 

④ 生徒指導状況について 

⑤ 台風１４号の被害状況について 

 

[委員協議] 

 

[その他] 

 

９ 行事予定  10 月行事 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 11 月 1 日（火） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 03 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

教育長 

 

長岡委員 

 

福永課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

兒玉委員 

福永課長 

教育長 

 

 

教育長 

山田補佐 

 

 

 

 

 

 

教育長 

長岡委員 

○ あいさつ 

 

 

前回の 9 月定例会会議録の承認を兒玉たえ子委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 10 月定例会会議録署名委員に長岡江利子委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

９月行事について資料に基づき報告 

・ 1 日 教育委員会 8 月定例会 

・ 2 日 町災害対策本部（台風について 小規模） 

・ 6 日 町の文化賞と選考委員会（図書館） 

・ 8 日 三股中学校体育大会 

・ 13 日 教育長中間ミーティング 

・ 同日 さつき学園「陶芸教室」 

・ 14 日 県民総合スポーツ祭（グランドゴルフ） 

・ 15 日 三股町小学校巡回公演事業 延期（宮村小） 

・ 16 日 災害対策本部（台風について 大規模） 

・ 18 日 同上 

・ 20 日 町臨時議会（選挙後、初） 

・ 21 日 中央公民館で消防訓練  

・ 22 日 宮村小２年生の給食センター見学 

・ 24 日 土曜学習チャレンジ教室 メガネ橋下で「カヌー教室」 

・ 26 日 ６地区分館で各館長による消防訓練 

・ 同日 南部教育事務所で「人事異動説明会」 

・ 27 日 さつき学園「健康教室」 

・ 同日 町総合スポーツ祭 延期（グランドゴルフ） 

・ 28 日 三股中学校プレハブ校舎地鎮祭 

・ 30 日 ふるさと振興人材育成国内海外派遣事業第１回実行委員会 

・ 同日 都北地区公民館ブロックセミナー兼社会教育員連絡協議会研修会 中止 

・ 同日 都城市三股町いじめ防止対策専門家委員会（市役所） 

 

 報告について、質問等を求める。 

 宮村小学校の巡回公演が延期になったのは台風の影響か。 

新型コロナウイルス感染症の影響によるものである。 

補足：中学校のプレハブ校舎について、来年２月末までには８教室が完成予定である。 

  

【承認事案】 

議案第５号「文化賞等被表彰者の決定について」の説明を求める。 

〇資料に基づき説明 

［説明要約］ 

・ 9 月 6 日に行われた三股町文化賞等選考審査会における答申により、資料の受賞候補

者を選考した。 

・ 功労賞体育部門の個人 5 名の選考内容を説明。 

・ 三股町表彰条例に基づき候補者 5 名中 1 名は該当しないと判断し、候補者４名を授賞認

定してよいか、お諮りする。 

 承認事案について、質問等を求める。 

 三股町表彰条例で表彰を受けた者が、同じ部門で再度表彰できないという規定の変更予
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大重委員 

 

教育長 

     

長岡委員 

 

福永課長 

教育長 

委員一同 

 

 

教育長 

下西補佐 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

福永課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

下西補佐 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

松下主幹 

 

 

 

 

 

 

教育長 

福永課長 

 

 

 

定はないのか。 

三股町の表彰条例は以前から変更していない、時代に合わせて変更していかないといけ

ないのではないか。 

例えば体育部門では、受賞のレベル等や年齢など様々な場合を想定した規定に変更し

ていくことは難しい。現在は広く認めている。 

人材育成の観点から再度表彰が出来るような、三股町表彰条例について見直しをして欲

しい。または、検討をしてほしい。 

わかりました。 

議案第５号について承認を求める。 

〇承認する 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

［報告要約］ 

○ 資料に基づき報告 

・ 9 月審査については、1世帯１名を審査した。 

・ 教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、全件が基準を満たしていたため認定と

した。 

※ 報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 

 

② 「10 月定例議会の状況について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 9 月議会における教育関係の一般質問の内容と回答予定を紹介。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

③ 「事務事業の評価点検にかかる外部評価諮問について」報告を求める。 

〇資料に基づき説明 

[説明要約] 

・ 地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第２６条に基づき、令和 3 年度の事業を 

  外部評価として南九州大学の宮内教授にお願いした。 

・ 10 月 17 日に宮内教授による諮問会議を行い、外部評価を受けたものを来月の定例会 

  で教育委員にお諮りし承認を得、その後 12 月議会で報告する予定にしている。 

・ 点検評価のあらまし、各評価シートの説明をした。 

・ 執行状況報告書について、各担当補佐が説明した。 

※ 報告内容については、公開する執行状況報告書のとおりであるため省略する。 

・ 令和 3 年度は新型コロナウイルスの影響で中止が多く採点不能が多くある。本年度はだ

いぶ実施できている。 

 

④ 「生徒指導状況について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・ 8 月について不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき

報告。 

※ 報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 

  

⑤ 「台風 14号の被害状況について」の報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 施設について学校は土・日・月（祝日）であったため、直接の影響はなかったが、三股小、 

勝岡小が停電の影響で 9 月 20 日午後から下校となった。 
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教育長 

 

 

 

 

 
教育長 

長岡委員 

 

教育長 

 

福永課長 

 

 

屋敷委員 

教育長 

 

 

 

 

 

福永課長 

 

 

 

 

 

・ 文化会館・図書館は日曜日臨時休館となった。 

 ・ 中央公民館は多くの箇所で雨漏りした。第１地区から第９地区分館については、ガラスの

破損、雨漏り、樹木の枝折れや倒木がみられた。 

・ 総合文化施設は屋上の排水がつまり、プール状になったため、施設内にかなりの雨漏が 

あった。 

・ 他の施設、学校等についても、老朽化による雨漏り、ガラスの破損、樹木の倒木がみられ 

た。 

・ 施設等の改修については、現在、修理費用の見積を依頼している。 

・ 施設が古く、雨の時間が長かったというのが雨漏りの要因である。また、倒木について

は、南九州大学の教授からも公共施設で倒れた樹木を起こすことは、その後の危険性が

あるとのアドバイスがあった。 

 

10 分休憩 

 

【委員協議】 

 ・ 学校内の立木の点検は行っているのか、また、特別支援教育補助教員数が中学校１名

なのは少ないのではないか。 

・ 令和 3 年度は特別支援教育補助教員が 1 名、特別支援教育支援員が 1 名だが 4 年度 

 は特別支援教育補助教員が 1 名、特別支援教育支援員を 2 名配置している。 

・ 立木の点検は、今までは行っていない。先日、曽於市で事故があったため各学校には危 

険な樹木はないか点検を依頼している。定期的な点検や専門の樹木医に見てもらうような

ことは行っていない。 

・ 中学校にピアサポートを導入とあるが、どういったものか。 

・ 特別支援だけではなく、普段の子どもへの接し方、声かけに取り組みましょうといったもの 

 であり、ピアサポート通信を出し、担当の教員 1 名が研修等に参加し、校内で取り組み内 

容を周知している。 

【その他】についての報告を求める 

 特になし 

 

【10 月行事】について 

○ 10 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

 

【閉会】（16 時 06 分） 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（11 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 11 月 1 日（火） 13 時 25 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理 

・教育課職員 松下 綾、島田 知恵、頴川 宗一郎 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・10 月定例会 長岡 江利子 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・11 月定例会 屋敷 和久 

７ 行事報告  10 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案] 

（可・否・続・同）議案第 6 号 三股町外国語指導助手任用規則改正について 

 

[報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 都城地区中学校秋季体育大会について 

③ 生徒指導状況について 

④ 10 月定例議会の結果について 

 

[委員協議] 

① 総合教育会議について 

 [その他] 

① 三股町文化賞等に関する表彰制度の見直しについて 

 

９ 行事予定  11 月行事 

 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 4 年 12 月 1 日（木） 13 時 30 分～16 時 30 分 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 16 時 55 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

 

教育長 

 

長岡委員 

 

教育長 

 

屋敷委員 

 

福永課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

教育長 

大重委員 

○ あいさつ 

 

 

前回の 10 月定例会会議録の承認を長岡江利子委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 11 月定例会会議録署名委員に屋敷和久委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

10 月の行事予定について資料に基づき報告 

・ 1 日 都城地区中学校秋季体育大会視察 

・ 同日 保育・教育接続研究会「かけはしプログラム」 

・ 2 日 都城地区中学校秋季体育大会視察 

・ 3 日 校長会 

・ 同日 教育委員会 10 月定例会 

・ 5 日 第 2 回パノラマまらそん実行委員会 

・ 6 日 コミュニティ・スクール推進協議会 

・ 同日 「温故知新 LOVE・遊々」公演 

三股町中学校鑑賞教室事業（1 年生 298 人鑑賞） 

文化会館自主文化事業（130人鑑賞） 

・ 7日 10 月議会開会（17日～19日一般質問、21 日総括質疑、27日閉会） 

・ 9日 長田小学校、三股西小学校運動会 

・ 10 日 体力テスト（西部地区体育館・参加者 14人、スポーツ推進員 10人） 

・ 11 日 三水会 10 月定例会 

・ 同日 さつき学園移動教室（都城市立図書館） 

・ 15 日 三股町教育の日記念イベント 

・ 同日 土曜学習チャレンジ体験教室（高城町ブンリ工場見学・児童 24人） 

・ 同日 第 1 回市町村対抗駅伝小学生記録会（19 人） 

・ 16 日 三股小学校、勝岡小学校運動会 

・ 17日 第 1 回三股町子どもの明るい未来創造事業運営委員会（11/10 に延期） 

・ 18日 第 2 回文化の祭典実行委員会、各部会 

・ 19日 三股町小学校巡回公演事業（梶山小学校） 

・ 23 日 第３５回芸能発表会 

・ 24 日 令和３年度教育委員会事務事業執行状況点検・評価外部評価諮問 

・ 25 日 都城地区中学校駅伝競走大会 

・ 同日 さつき学園交流会（上米パークゴルフ場） 

・ 26 日 スポーツ大会参加等激励金交付式（卓球） 

・ 27日 都北小・中学校音楽大会中学生の部 

・ 28日 市町村教育委員会連合会研究大会 

・ 29・30 日 文化会館自主文化事業「悲劇オイディプス王」公演（154人鑑賞） 

・ 31 日 スポーツ大会等激励交付式（ソフトバレー、バドミントン） 

 
 

報告について、質問等を求める。 

さつき学園はその都度募集をかけるのか。 
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高山 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

島田 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

教育長 

福永 

年度初めに募集をかけて、今年度は３０名の参加者がいる。 

チャレンジ体験教室も同じく年度初めに募集をかけている。 

市町村駅伝に向けてはこれからも記録会が行われる。今年も制限があり、１チーム

のみの参加となる。 

中学校駅伝は、女子が優勝、男子が３位ということで男女とも県大会に出場する。 

  

【承認事項】 

議案第 6 号 三股町外国語指導助手任用規則改正について説明を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[説明要約] 

・ 外国語指導助手の健康保険は、10 月 1 日に協会けんぽから市町村共済組合に

変更された。 

・ 健康保険料については、協会けんぽの場合は給与支払月の翌月払いであった

が、市町村共済組合は給与支払月の 15 日である。 

・ 外国語指導助手の給料日は 21 日であったが、保険料支払いの都合により１５日

に改正するもの。 

・ 本来ならば 10 月定例会においてお諮りすべき議案であったが、本日の議案提出

となり遅れたことについて深くお詫びする。 

 

議案第 1 号について質疑等を求める。 

 特になし 

議案第 1 号について承認を求める。 

○ 承認する 

 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 10 月審査については、1世帯 4 名を審査し認定した。 

・ 9月までは仮認定だったが、10 月に正式に認定された。 

・ 教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、基準を満たしていたため認定と

した。 

※ 報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には

不掲載とする。 

 

② 「都城地区中学校秋季体育大会について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 第 46 回都城地区中学校秋季体育大会における結果について報告。 

 

③ 「生徒指導状況について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・ 不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※ 報告内容詳細・協議内容のうち、個人情報にかかる内容については、会議録

には不掲載とする。 

 

④ 「10 月定例議会の結果について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 
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教育長 

長岡委員 

 

教育長 

長岡委員 

 

 

屋敷委員 

 

長岡委員 

 

教育長 

 

長岡委員 

 

福永 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

下西 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

山田 

 [報告要約] 

・ 町長公約（中学校給食費の無償化）に関する質問が多く、内容は、ほとんどが財

源のこと、将来的なこと、小学校への対応についてであった。 

・ 10 月議会における教育関係の一般質問の内容と回答を紹介。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

報告④について質問等を求める。 

・ 武道館の観覧席については、耐震に問題がなければ、フラットな形より上の方に

設置するほうが観覧しやすいと考える。 

・ 長寿命化的な大改修の計画として検討していくことになる。 

・ 小学校給食費について、長子半額、2 子以降を無償化という他自治体の取り組み

は非常に良い。いきなり無償でなくても、少しずつ制度拡充していくと良いと感じ

た。 

・ 良いことだと思うが、子どもが増える要因とはならない。子育て支援はもっと違うと

ころでパワーアップしないと、出生率の向上にはつながらない。 

・ 妊娠する前、出産費用、育児休暇などに対する支援は国が関わることが必要だと

考えるが、町の対策として少しでも子育て支援を進めてもらいたい。 

・ 町長も好循環ということで、この施策が税収増につながれば、高齢者対策への財

源となると考えている。 

・ 他自治体の給食費に対する取り組みが人口増にはつながっていないことについ

て、町長も承知されたうえで、今回取り組もうとされているのか。 

・ 確認はされている。 

・ どちらかと言えば過疎化が進んでいる自治体が取り組んでいる。 

 

（10 分間休憩） 

 

【委員協議】 

① 総合教育会議について 

〇 資料に基づき説明 

・ 21 日に事前勉強会、24 日に第 1 回会議が行われる。 

・ 総合教育会議は、町長が教育長と教育委員から教育側の現状を聴き取り、また

教育行政の推進に配慮をいただきたいとするもの。 

・ テーマは 3点 

・ 「令和 4 年度全国学力学習状況調査から見た学力向上の課題と今後の対応」、

「今後の児童生徒数の見込み、例えば特別支援学級の考え方」、「県営畑地帯総

合整備事業に伴う高才第 3 地区の遺跡調査の人員確保」。 

・ 県営畑地帯総合整備事業に伴い、対象となる高才第 3 地区の遺跡調査について

は、その受益を受ける自治体として町が令和 5 年度までに発掘調査に着手しなけ

ればならない。 

・ 発掘調査に必要な現場状況、作業内容について説明。緻密な作業となるため、

発掘に精通した人員確保について町長部局にも理解していただくものである。。 

・ 令和 4 年度全国学力学習状況調査から見た学力向上の課題と今後の対応につ

いては、調査結果の分析と分析に基づく学力の向上について説明し議論してい

く。 

・ 今後の児童生徒数の見込みについては、例えば特別支援学級の考え方につい

て議論する。 

 

【その他】 

① 三股町文化賞等に関する表彰制度の見直しについて 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

下西 

 

 

 

 

 

教育長 

福永課長 

 

教育長 

 

・ 10 月定例会で承認いただいた文化賞等被表彰者は 5 名の推薦中 4 名であった。 

・ 表彰の対象とならなかった者について、人材育成の観点から再度表彰ができるよ

うな、町表彰条例について見直すべきとのご意見をいただいた。 

・ 令和 2 年度に三股町スポーツ協会長表彰が制定されていることを確認した。 

・ 選考基準や他の表彰部門との整理を含めて、丁寧に調査を行っていく。 

・ 過去の表彰者との整合性も取りながら、基準についても、連続して表彰するのか、

新たに賞を設けるのか等も含めて、来年には間に合うように進めていく。 

・ 都城市では、高専の九州大会は高等学校の県大会レベルとして審査している。

高専は少ないので基準について設けている等の調査をしている段階である。 

・ 定時制・通信制大会についても、学校数が少ないのでそういう考え方で良いと思

う。どちらかというと、広く表彰していく考え方で良いと考える。 

 

②事務事業の評価点検にかかる外部評価諮問の答申について 

・ 10 月 24 日事務事業評価点検について外部評価の諮問を南九大の宮内教授に

行っていただき、その答申を 11 月上旬にいただくことになる。12 月定例会で結果

をお知らせし、その後 12 月議会にという流れになる。 

 

 

【11 月行事】について 

○ 11 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

【閉会】（16 時 55 分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（12 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 4 年 12 月 1 日（木） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久（欠席） 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理 

・教育課職員 松下 綾、戸高 志織、頴川 宗一郎 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・11 月定例会 屋敷 和久 （欠席） 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・12 月定例会 大重 順一 

７ 行事報告  11 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案]  なし 

９ [報告]  

準要保護児童生徒の認定について 

① 令和３年度事務事業執行状況報告書の策定について 

② １２月定例議会の状況について 

③ 教育支援委員会答申について 

④ 宮崎県中学校秋季体育大会について 

⑤ 生徒指導状況について 

⑥ 令和５年度三股町教育委員会学校歴について 

[委員協議] 

① 三股町総合教育会議（第１回）について 

 [その他] 

① はたちの成人式について  

② パノラマまらそんについて 

 

行事予定  12 月行事 

 

１０ 閉会 

・次回定例会 期日：令和 5 年 1 月 10 日（火） 13 時 30 分～ 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 15 時 30 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

大重委員 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ あいさつ 

 

前回の 11 月定例会会議録の承認を屋敷和久委員が欠席のため後日求める。 

 

○ 後日求めるため、今回は保留 

 

今回の 12 月定例会会議録署名委員に大重順一委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

○ 11 月の行事予定について資料に基づき報告 

・ 1 日 定例会 開催 

・ 2 日 課長会議（１０月議会反省） 

・ 同日 町表彰式のリハーサル 

・ 3 日 町表彰式本番（文化会館） 

・ 5 日 高校演劇県大会（５日約 200 名、６日約 400 名の高校生たちを含めた参加） 

・ 6 日 高校演劇県大会 

・ 7 日 教育長ヒアリング 

・ 同日 文化会館巡回公演 （宮村小） 

・ 同日 スポーツ大会等激励金交付式（硬式野球部） 

・ 8 日 中学校の教育長ヒアリング 

・ 9 日 校長会 

・ 同日 三股西小で秋季研修大会 

・ 10 日 子どもの明るい未来総合運営委員会 

・ 11 日 第 2 回教育支援委員会（役場 4F） 

・ 同日 中学校給食費無償化の打ち合わせ 

・ 12 日 ふるさとまつりにあわせて、三股町文化祭（武道体育館 1,459 名観覧者参加） 

・ 同日 市町村対抗駅伝小学生記録会（男 9 名女 14 名） 

・ 13 日 ふるさとまつり、三股町文化祭（武道体育館 2,551 名の観覧者参加） 

・ 14 日 県中学校駅伝競走大会（ひなた県総合運動公園） 

・ 15 日 勝岡小学校支援校訪問（教育長、委員） 

・ 同日 巡回公演事業 （長田小） 

・ 同日 さつき学園移動教室「次世代エネルギーパーク」（宮崎大学） 

・ 同日 中学校給食費無償化の町長協議 

・ 16 日 令和５年度奨学生の審査会（都城市役所南別館） 

・ 17 日 ＩⅭＴ活用推進モデル校の授業公開（三股小） 

・ 同日 文化会館自主事業、昼の部で中学校 2 年生の鑑賞「ずっこけ狂言ばなし どろピ

カどん」中学校 253 名、夜の公演 129 名 

・ 同日 スポーツ大会等激励金交付式（少林寺拳法、自転車競技） 

・ 18 日 ふるさと振興幹事会（今回、事業は見送り） 

・ 21 日 三股町総合教育会議の事前協議 

・ 同日  スポーツ大会等激励金交付式（バレーボール） 

・ 22 日 文化会館運営委員会（文化会館） 

・ 同日 課長会議（１２月議会の打ち合わせ） 

・ 24 日 令和４年度第１回三股町総合教育会議（役場４Ｆ） 

・ 25 日 長田小学校の米贈呈式（町長室） 

・ 27 日 壮年連協 パークゴルフ大会 

・ 29 日 巡回公演事業 （勝岡小） 

・ 同日 さつき学園「寄植教室」 

・ 30 日 巡回公演事業 （三股小） 

・ 同日 町女性団体連絡協議会との意見交換会（役場４Ｆ 町長、教育長、議長、自治公民

館連協長、議員代表） 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

下西補佐 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

下西 

 

 

 

 

教育長 

 
 
 
 

教育長 

委員 

 

教育長 

福永 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

戸高 

 

 

 

 

 

 

 

 報告について、質問等を求める。 

補足：土日の事業が徐々に再開。観客の参加可となりつつある。 

  

 

【承認事案】 

なし 

 

 
【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

・11 月審査については、1 世帯 1 名を審査した。 

・ 教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、全件が基準を満たしていたため認定と

した。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

 

②「令和３年度事務事業執行状況報告書の策定について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・10 月 3 日定例会にて報告後、南九州大学宮内教授による諮問会議にて外部評価を受け

た。 

・11 月 10 日、教育長に臨時代理として事前承認を得、12 月議会に報告。 

・宮内教授の知見について資料に基づき説明、報告とする。 

 

補足 

・学校授業への参加、放課後学習会への参加等、南九州大学との連携を実施している。 

・特別支教育への取り組みについても教員養成課程を有する南九大との連携が出来ればと

考えている。 

 

報告について、質問等を求める。 

なし 

 

③ 「１２月定例議会の状況について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・１２月定例議会における、教育関係の一般質問の内容と回答予定を紹介。 

※議会議事録と内容が重複するため、本会議録への掲載は省略する。 

 

・10 月議会から一般質問の開始時間を固定。時間超過時は最終質問者の次に再質問。 

  

［補足］傍聴の利便性を高めたもの。 

 

 

④ 「教育支援委員会答申について」報告を求める 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・5 月 2 日に教育委員会から教育支援委員会へ諮問を行い、１１月 30 日教育支援委員会に

おいて答申が出された。 

※報告及び質疑応答の詳細は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載と

する。 
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教育長 

松下 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

教育長 

 

 

 

 

兒玉委員 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

兒玉委員 

 

教育長 

 

 

兒玉委員 

教育長 

 

大重委員 

教育長 

 

兒玉委員 

下西 

大重委員 

下西 

 

 

兒玉委員 

大重委員 

教育長 

 

長岡委員 

 

⑤ 「宮崎県中学校秋季体育大会について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

 

 

 

⑥ 「生徒指導状況について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報告。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 
 

⑦ 「令和５年度三股町教育委員会学校歴について」報告を求める。 

・資料に基づき報告 

  

・4 月 8・9 日が土日になる関係で、中学校の入学式を 10 日で計画。県立高校入学式と重

複の可能性が高いが計画はそのままとしている。 

・中学校卒業式は、３月 16 日（土曜日）としている。卒業式は 16 日以降となっているが、18 

日（月曜日）では、県立の合格発表等と重なる。予定として、16日（土曜日）に計画し

ている。 

・運動会は、早く決まると聞いたが、今のところは決まっていないのか？ 

・運動会は学校で決定することとなる。 

・昨年は入学式等に来賓をよんでいない。来年度は、検討していく。 

   

 

（10分休憩） 

 

【委員協議】 

① 「三股町総合教育会議（第１回）について」各委員に意見を求める 

 

・AI ドリルについて、学校授業で活用とのことだが、自宅学習活用について教育委員会の見

解はどうか。 

・教育委員会としては、持ち帰り可としているが、学校により運用が違う。利活用について研

究は必要。長田小学校は来年度の教育課程で ICT 活用モデル校として取り組む予定で

ある。 

・他の学校の対応はどうなのか。 

・小学生には持ち帰りにくいというところもある。コロナによる休校時には持ち帰り対応であっ

た。 

・持ち帰りは、原則させないのか。 

・持ち帰りも進めているが、小学生は画面とキーボードが分割され、持ち帰りに不便さはあ

る。 

・確かに扱いは慎重さを感じた。 

・中学生はツーインワン。分離可、タブレット使用としても可となっている。 

・プロテクトはかかっているのか？インターネットにつながる関係上、いかがか？ 

・次年度、持ち帰りを踏まえて、フィルタリングできる機能の追加を目指す。内容・時間による

使用制限を検討している。 

  

・NINOの分析結果について、子ども理解のために保護者へ情報提供を希望する。 

・家庭訪問で親に説明するのでは？ 

・学校によっては説明しているところもある。 

 

・講師が足りない状況。人員不足を理由に実施しないのではなく、なぜ、人が集まらないかを

議論すべきである。従事しやすい環境作り、条件作りを考えていくべきではないか。環境が
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兒玉委員 

教育長 

 

 

 

 

 

大重委員 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

高山 
 
 
 
 

教育長 

 

高山 

 

 

 

 

教育長 

 

福永 

 

 

整えば、三股の教育に力を注ぎたいとなるのではないだろうか。 

・講師登録自体が少ない状況なのか。 

・小学校は激減。かつての講師もほぼ採用され、ここ 2.3 年は採用数が多くなっている。 

・採用試験の倍率は 2倍を切っている状況であり、10倍以上の時代もあった。 

・各学校、講師不足であり、65歳以上の講師、75歳以上の支援員もいる。 

・再任用で継続されている方もいる。 

・学校、放課後学習会、放課後こども教室等引き受け手がないというのが現状である。 

 

・読書の取り入れを提案する。読解力、表現力が昔から弱いと言われている。一斉授業でも

いいが、児童生徒に考えさせる授業を意識すべきである。 

・家庭学習の重要性も大事である。 

 

・学校と家庭が情報共有し、共に取り組む重要性を校長会でも伝えた。具体的にはこれから

協議していく。 

 

【その他】について報告を求める。 

 

①はたちの成人式について 
〇資料に基づき報告 

・1 月 5 日実施。 

 

・１８歳で行うのは県内では美郷町だけであり、他の市町村は二十歳で行う。 

 

②みまたんパノラマまらそんについて 

〇資料に基づき報告 

・R5 年 1 月 22 日実施。 

・９０９名の参加、ボランティア、関係団体との調整を現在進めている。 

 

【12 月行事】について報告を求める 

 

・12 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

【閉会】（15時 30分） 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（1 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 5 年 1 月 10 日（火） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子（欠席） 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理 

・教育課職員 松下 綾、頴川 宗一郎 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・12 月定例会 大重 順一  

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・1 月定例会 兒玉 たえ子 

７ 行事報告  12 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案]   

議案第 7 号 三股町教育課電磁的記録媒体（ＵＳＢメモリ）の管理及び取扱規定の制定 

議案第 8 号 三股町学校給食費負担軽減補助金交付要綱の制定 

議案第 9 号 三股町学校給食費支援交付金交付要綱の制定 

 

９ [報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 12 月定例議会の結果について 

③ 生徒指導状況について 

 

[委員協議] 

① 県教育委員との協議について 

 [その他] 

 

行事予定 1 月行事 

 

10 閉会 

・次回定例会 期日：令和 5 年 2 月 2 日（木） 13 時 30 分～ 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

【閉会時刻 15 時 30 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

教育長 

 

大重委員 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

大重委員 

 

福永課長 

 

 

教育長 

 

下西 

 

教育長 

○ あいさつ 

 

前回の 12 月定例会会議録の承認を大重純一委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 1 月定例会会議録署名委員に兒玉たえ子委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

○ 12 月の行事予定について資料に基づき報告 

・ 1 日 定例会 開催 

・ 同日 教育研究所研究発表会・情報交換会 

・ 2 日 12 月議会開催（7 日総括質疑と一般質問の書面回答、8 日一般質問の休会、９日

一般質問の休会、16 日閉会） 

・ 3 日 県 PTA 研究大会 

・ 4 日 町子連ふれあい交流大会（中止） 

・ 8 日 三股町小学校巡回公演事業 （西小）703 名 

・ 9 日 市町村教育委員と県教育委員との意見交換会（市役所・兒玉委員） 

・ 同日 多文化共生講座 

・ 同日 自治公民館連絡協議会館長会議 

・ 同日 市町村駅伝大会壮行会（中央公民館） 

・ 13 日 さつき学園「電話詐欺防止」 

・ 14 日 県社会教育委員研究大会（対面・オンライン） 

・ 17 日 九州 PTA 大会（～19 日まで 沖縄県） 

・ 同日 スポーツ少年団スポーツ交流会（中止） 

・ 18 日 ライブラリークリスマスコンサート（図書館）32 名 

・ 21 日 スポーツ推進員定例会（中央公民館） 

・ 同日 課長会議（12 月議会の反省会） 

・ 22 日 第３回みまたんパノラマまらそん実行委員会（中央公民館）26 名 

・ 同日 市町村新任教育委員研修会（県防災庁舎 大重委員・長岡委員） 

・ 24 日 土曜学習チャレンジ体験教室 

・ 同日 総合文化施設 20周年町民参加型演劇「しあわせなら手をたたこう」134 名 

・ 25 日 同上 211 名 

・ 26 日 スポーツ大会等激励金交付式（バトミントン） 

・ 27 日 よみおさめおはなし会（図書館）13 名 

・ 同日 中学校給食無償化打ち合わせ（教育長室） 

・ 28 日 仕事納め式（役場・給食センター・福祉協議会）（27 日文化会館・図書館） 

 

 報告について、質問等を求める。 

 

・教育研究所の情報交換会等は、１７時からではなく１７時 20 分からとしたほうが、よいので 

はないか。 

 今後は変更する。  

 

【承認事案報告】 

議案第 7 号議案「三股町教育課電磁的記録媒体（ＵＳＢメモリ）の管理及び取扱規定の制

定」について説明を求める。 

○ 資料に基づき説明 

・本来なら、運用前に規定について諮るところだが、今回は事後承認となり申し訳ない。 

（補足）県と町の LAN が違うので、それをつなぐため USＢを使用する。 
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下西 

 

 

 

 
 
 
教育長 

 

下西 

福永課長 

 

教育長 

 

委員一同 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

教育長 

委員一同 

教育長 

福永課長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

兒玉委員 

 

 

 

 

議案第 8 号議案「三股町学校給食費負担軽減補助金交付要綱の制定」について説明を

求める。 

○ 資料に基づき説明 

・流れとして、中学校を通じて保護者が学校給食会に委任し、学校給食会が教育委員会に

概算払申請をする。教育委員会から交付決定をし、補助金概算払を行う。中学校は給食

センターに給食を依頼し、給食センターは依頼分の給食提供をする。中学校が実績を教

育委員会に報告し、教育委員会は実績に合わせて教育委員会が学校給食会に精算払い

をする。 

議案第 9 号議案「三股町学校給食費支援交付金交付要綱の制定」について説明を求め

る。 

○ 資料に基づき説明 

（補足）物価高で現在の給食費で不足する部分を町で補助しよう、というのが支援事業であ

る。 

議案第 7 号から議案第 9 号まで一括して承認を求める。 

 

○ 一括承認する。 

 

【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とする。 

・12 月審査については、1世帯 2 名を審査した。 

・教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、今回は基準を満たしていないところがあ

ったため不認定とした。 

 

 報告について、質問等を求める。 

 特になし 

② 「１２月定例議会の結果について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

 [報告要約] 

・一般質問の方法が変わったため、議場でのやり取りはなかった。 

・議員の質問に対し、町側が第一答弁としての文書を出し、議員側はそれに対しての質問を

書面で出し、町側は再度その質問に対して書面で回答するやり取りで行った。 

（補足）書面でのやりとりのため、取り下げられた質問がかなりあった。 

 

③ 「生徒指導状況について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

[報告要約] 

・11月について不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報

告。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

10 分休憩 

 

【委員協議】 

②  「県教育委員との協議について」報告（感想）を求める。 

・12 月 9 日に行われた協議について、当日の様子や感想を報告する。 

・参加された教育委員の皆さんは、園児の不登園に興味があった。都城の教育委員の 1 人

の意見として、保育園では家庭がどんな環境であろうと昼夜逆転していようと不登園はな

い。なぜ不登校があるのかを考えていかなければならないという意見もあった。小学校の先

生ももう少し保育園のことを知ったほうが良いのではとの意見もあった。また、学校のホーム
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教育長 

 

 

屋敷委員 

 

教育長 

 

 

教育長 

福永課長 

 

 

 

ページの閲覧数が増えており、地域の方々が興味をもって閲覧されている。これがふるさと

納税に繋がるのではとの意見もあった。 

全国学調の対策でテストの点数を上げるだけの対策ではだめなのではないかとの意見も

あった。 

県の不登校対策でヤングアシスタントというものがあるが、大学生と対象児童生徒との時

間がなかなか合わない感じであった。 

・三股町では、南九大と連携をしている。ヤングアシスタントは不登校等を専門に学んでいる

学生で、こちらにはそのような学生はいない。南九州大生は勉強を中心に見ているが似た

ようなことをしている。 

・不登園児はいないと言われたが、実際にはそのような児童もいる。不適切な保育もある。 

行政としても不適切な保育が出来ないような仕組みづくりが必要である。 

【その他】について報告を求める。 

なし 

 

【1 月行事】について報告を求める。 

○ 1 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

【閉会】（15 時 16 分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（2 月定例会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 5 年 2 月 2 日（木） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  屋敷 和久 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  長岡 江利子 

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩、山田 直美、高山 真理 

・教育課職員 松下 綾、米村 明彦 

５ 前回会議録を承認して署名した委員の氏名は次のとおりである。 

・1 月定例会 兒玉 たえ子 

６ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・2 月定例会 長岡 江利子 

７ 行事報告  1 月行事 

８ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案]  なし 

９ [報告]  

① 準要保護児童生徒の認定について 

② 善行児童生徒表彰受賞者について 

③ 生徒指導状況について 

④ 第１３回宮崎県市町村対抗駅伝大会について 

⑤ 第６回みまたん霧島パノラマまらそんについて 

⑥ 令和５年度給食費及び給食実施日数について 

[委員協議] 

① 三股町教育大綱について 

 [その他]   

① 卒業式・入学式の日程及び出席について 

② 教育研究所閉所式について 

行事予定  2 月行事 

10 閉会 

・次回定例会 期日：令和 5 年 3 月 1 日（水） 13 時 30 分～ 

・場所：中央公民館第 3 研修室 

 

 

【閉会時刻 15 時 10 分】 
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【会議の概要】 

教育長 

 

教育長 

 

兒玉委員 

 

教育長 

 

長岡委員 

 

福永 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

兒玉委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

下西 

 

 

○ あいさつ 

 

前回の 1 月定例会会議録の承認を兒玉たえ子委員に求める。 

 

○ 承認する 

 

今回の 2 月定例会会議録署名委員に長岡江利子委員を指名する。 

 

○ 承認する 

 

【行事報告】 

○ 1 月の行事予定について資料に基づき報告 

・ 4 日 仕事始め式 

・ 5 日 はたちの成人式（文化会館）192 名 

・ 同日 仕事始め式（文化会館・図書館・給食センター） 

・ 7 日 第１地区おねっこ祭り 

・ 8 日 消防出初式（ふれあい中央広場） 

・ 9 日 市町村対抗駅伝大会（Ⅴ8 新記録） 

・ 10 日 １月定例会 

・ 11 日 校長会 

・ 12 日 山水会１月例会 

・ 13 日 スポーツ大会等激励金交付式（バレーボール） 

・ 同日 韓国建国大学野球部の合宿（旭ヶ丘運動公園でキャンプ） 

・ 14 日 みやざき読書サポーター養成講座（中止） （図書館） 

・ 同日 文化会館自主事業「かのじょは、夏」公演 昼 37 人 

・ 15 日 同上  30 人 

・ 16 日 行政改革推進本部会議 

・ 同日 第４回地球温暖化対策会議 

・ 20 日 韓国建国大学野球部歓迎激励会 

・ 22 日 第６回みまたん霧島パノラマまらそん 753 人 

・ 23 日 PTA 役員会 

・ 24 日 さつき学園（中央公民館） 

・ 26 日 第２回ふるさと振興幹事会 

・ 同日 第６回交流拠点庁内検討会議 

・ 27 日 スポーツ大会等激励金交付式（空手）、文化的大会等激励金交付式（太鼓） 

・ 28 日 土曜学習「チャレンジ体験教室」（図書館・文化会館）32 名 

・ 同日 ぶどうの会おはなし会（図書館）総計 68 名 

・ 30 日 行政改革推進本部会議 

 

 報告について、質問等を求める。 

（補足）建国大学の合宿はコロナ関係で約３年ぶりに行われた。 

「地球温暖化対策会議」は三股町規模での内容か。 

役場として出来ることを検討していくことになる。 

 

【承認事案報告】 

なし 

 
【報告】 

① 「準要保護児童生徒の認定について」報告を求める。 

○ 資料に基づき報告 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 
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教育長 

松下 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

松下 

 

 

 

 

 

 

教育長 

高山 

 

 

 

 

 

 

教育長 

高山 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

米村 

 

 

・ 1 月審査については、2世帯 4 名を審査した。 

・ 教育委員会に判断を諮るべき特殊な案件はなく、今回は認定１世帯３名、仮認定１世帯１

名とした。 

・ 令和 5 年度新小学 1 年生・中学 1 年生については、3世帯 3 名の申請。仮認定候補者

2世帯 2 名、不認定候補者 1世帯 1 名としている。 

・ 令和 5 年度新小学 1 年生・中学 1 年生の兄弟姉妹については、1世帯 3 名の申請。仮

認定候補者 1世帯 3 名としている。 

・ 令和 5 年度在校生については、97 世帯 135 名の申請。認定候補者 69 世帯 96 名、仮

認定候補者 9世帯 13 名、不認定候補者 14世帯 19 名、審査保留者 5世帯 7 名として

いる。 

 

② 「善行児童生徒表彰受賞者について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・善行を行った児童生徒を表彰することで励みになり、善行が広がることを期待して実施して

いる。 

・コロナ対策で令和元年度は中止、2 年度 3 年度は、教育長室にて、個人表彰で実施。 

・今年度は全体での実施を計画。 

・本年度は各小学校から個人が 6 名、中学校から個人 2 名の推薦があり受賞が決まった。 

・受賞者式は 2 月 24 日 16時から役場 4階第 2 会議室で行う。 

 

③ 「生徒指導状況について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・12月について不登校、いじめ、暴力行為、非行、虐待等の現状について、資料に基づき報

告。 

※報告内容詳細・協議内容は個人情報にかかる内容であるため、会議録には不掲載とす

る。 

 

④ 「第 13 回宮崎県市町村対抗駅伝大会について」報告を求める 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・1 月 9 日に県庁をスタート、ゴールとする本大会が実施された。 

・三股町は総合で 4位、町村の部で優勝。 

・区間賞については、町村の部3区で花岡さん、5区の蒲生さん（区間新）、6区の岸村さん、

10 区の富永さん（区間新）が、それぞれ受賞した。 

 

⑤ 「第 6 回みまたん霧島パノラマまらそんについて」報告を求める 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・1 月 22 日にハーフのみ、文化会館前出発で行われた。 

・申し込みエントリー909 名中 753 名が出走。 

・完走者 男性 624 名、女性 112 名。 

・総合優勝は、男性が熊本から参加の塚本浩一さん、女性が都城から参加の中本麻里子さ   

んがそれぞれ総合優勝を収められた。 

・遠来賞は栃木県から参加の熊井さん、最高年齢賞は、男性が都城から参加の岩切さん、

女性が日南から参加の宮之原さんが受賞した。 

・仮装大賞は都城から参加の平下さんが受賞した。 

 

⑥ 「令和５年度給食費及び給食実施日数について」報告を求める 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・令和 5 年度の給食費月額（中学校 4,600円、小学校 4,100円）については、令和 4 年度と
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児玉委員 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

下西 

 

 

 

 

 

同額に据え置く。 

・令和 4 年度 9 月～3 月の物価上昇分（6％見込み）はコロナ交付金で対応した。9 月からと

した理由は、交付金の説明が 6 月であり 7 月の臨時議会にて補正予算が承認されたこと、

献立は 2ケ月前に決まることから 9 月からの対応となった。 

・令和 5 年度は中学生給食費無償化。物価上昇分（10％見込み）はコロナ交付金にて対応

する予定である。 

・センター職員の試食単価は物価上昇分を加味して算出する予定である。 

・牛乳、パン、その他加工品単価は物価上昇が続いている。 

 

（補足）給食費については据え置き、食数も昨年同様とし、給食の質は下げない。物価上昇

分はコロナ補助金等で対応。中学校は無償化だが、基準として 4,600円とした。 

 

コロナ交付金を充てるのは。 

小中学生にかかわる分の物価上昇分を予定している。3 月議会で承認後、繰越予算とする。

無償化は一般財源を予定。 

 

今後は、現在の基準で適切かを含めて見直しも検討していく部分もあろうと考えている。 

 

 

【委員協議】 

① 「三股町教育大綱について」報告を求める。 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・新旧対照表、大綱（案）に基づき説明。 

・大綱の位置づけについて、国の第 4次教育振興基本計画を参酌し、町の第 6次総合計画

を踏まえ総合教育会議にて策定するもの。 

・大綱の期間については、2023 年度から 2026 年度までの 4 年間とする。 

・基本理念については特に変更なし。 

・基本目標については、下記項目について追加修正箇所を読み上げる。 

  未来をたくましく生き抜く人財づくり 

  心豊かで活気あふれるコミュニティづくり 

  文化・スポーツに親しむまちづくり 

 

・コミュニティ・スクールについては、令和 4 年度勝岡小学校が設置済、長田小・宮村小・梶

山小が準備中にて令和 5 年度設置予定である。三股小・三股西小は令和 5 年度から準備

に入る。今後 4 年間で町内学校でコミュニティ・スクールが設置される。地域と学校が共に学

校づくりをしていく。 

・GIGA スクールについては、個別最適化に向けて、今後いかに使っていくかになる。 

・町民参加型コミュニティづくりは、外国人住民の増加に伴い日本語教室や交流会等の充実

を目指す。 

・家庭学習については学校だけではなく、家庭も巻き込みながら、学力向上へとつなげてい

く。 

・アスリートタウン推進については、国民スポーツ大会が 2027 年に開催される。この 4 年は準

備として位置づけている。 

 

【その他】 

① 「卒業式・入学式の日程及び出席について」報告を求める 

〇資料に基づき報告 

[報告要約] 

・卒業式 中学校・3 月 16 日（木）、各小学校 3 月 23 日（木）。各学校の出席者を決定。 

・入学式 4 月 10 日、4 月 11 日（出席者は 3 月定例会で調整） 
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教育長 

松下 

 

 
教育長 

福永 

② 「教育研究所閉所式について」報告を求める 
[報告要約] 

・2 月 16 日（木）、研究所閉所式及び小中学校教職員教育研究論文表彰式を役場 4階第 1

会議室で行う。 

 

【2 月行事】について報告を求める。 

○ 2 月の行事予定について資料に基づき報告 

 

 

【閉会】（15時 10分） 

 

 

 

会議録署名者 

教育長 教育委員 
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教育委員会（3 月臨時会）会議録 

 

【会議の要項】 

１ 開催期日  令和 5 年 3 月 7 日（火） 13 時 30 分 開会 

２ 場  所  中央公民館第 3 研修室 

３ 本日の会議に出席した委員の氏名は次のとおりである。 

・教育長  米丸 麻貴生 

・委 員  大重 順一 

・委 員  長岡 江利子 

・委 員  兒玉 たえ子 

・委 員  屋敷 和久  

４ 本日の会議に説明等のために出席した職員の氏名は次のとおりである。 

・教育課長  福永 朋宏 

・教育課長補佐 下西 志浩（記録） 

・教育課職員 松下 綾 

５ 今回の会議録署名を指名した委員の氏名は次のとおりである。 

・3 月臨時会 兒玉 たえ子 

６ 本日の会議に付議した事項は次のとおりである。 

 [承認事案]  

 会議の非公開について（発議） 

[報告] 

① 教職員の人事異動内示について（専決報告） 

[その他] 

なし 

８ 閉会 

 

 

【閉会時刻 14 時 15 分】  
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【会議の概要】 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

委員一同 

 

教育長 

福永・下西 

 

 

 

教育長 

 

○ あいさつ 

 

今回の 3 月定例会会議録署名委員に兒玉たえ子委員を指名する。 

 

 

【承認事案（発議）】 

次の報告については、人事情報の内示にかかる専決報告であるため、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第十四条第 7 項及び第 8 項にかかり、非公開とすることを発議

するがいかがか。 

 

○ 異議なし 

 

非公開とすることから担当の松下以外の事務局職員は退席し、報告することとする。 

○ 退席する 

 

 

【報告】 

② 「教職員の人事異動内示について（専決報告）」の報告を求める。 

※ 報告内容は人事情報の内示であるため、会議録には不掲載とする。 

※ 教育長、教育委員 4 名、担当職員 1 名（松下）で報告がなされた。 

 

 

【その他】 

なし 

 

 

【閉会】（14 時 22 分） 

 

 

 

 教育長 教育委員 

会議録署名者 

  

 


